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Завтра ты откроешь новый 
календарь и будешь жить, чи
татель, в 70-х годах. Их старт 
— праздник. Праздник твой и 
всего человечества, ибо—сов
падает с великим юбилеем.

100 лет живет на нашей пла
нете Ленин, давший людям 
великую правду борьбы и 
побед, открывший пути к сча
стью. Пройдут еще века, а 
лучший представитель землян 
останется современником но
вых поколений, будет, как и 
сегодня, живее всех живых.

Гордись, товарищ! Это твоя 
Родина дала миру гениальный 
нестареющий ум, стала про
образом нового мира. Гор
дись и мерь свою жизнь ке 
листками отрывного календа
ря, а ударами сердца, не дли
ною шагов, а весомостью дел.

Наша традиция не соединя
ет однокоренных слов «празд
ник» и «праздность». Наобо
рот, преддверие любого тор
жества мы отмечаем подъе
мом трудовой энергии. Нынче 
этот подъем особенно ощу
тим: мы не только на старте 
Нового года, нового десятиле
тия, но и накануне векового 
ленинского юбилея. 1

В огнях новогодних елок — 
наша радость, наше торжест
во. Первая елка в Томске за. 
жглась, между прочим, 12 
дней назад — на манометро
вом заводе. Тогда коллектив 
выполнил годовой план и на. 
чал трудовой счет 1970 года. 
Досрочно встретили послед
ний год пятилетки и коллек
тивы завода математических 
машин , электролампового и 
многих других. Более 5 тысяч 
рабочих области уже выпол
нили свои пятипетние зада
ния.

Год 1969-й... Еще несколько 
часов, и наши дороги разой. 
дутся. Он не был легким, этот 
год-труженик: то дохнет
50-градусными морозами, то 
испытывает нашу волю други
ми капризами стихии. И все. 
таки для того, кто родился 
в 1969 году, не будет обидно. 
Год оставил автографы на 
земле и в космосе. Год ухо
дящий—это созыв Междуна
родного совещания коммуни
стических и рабочих партий в 
Москве, полет советских ав
томатических станций к Вене
ре, выдающиеся научные эк- 
сперименты нашей космиче
ской эскадры, будничная и ис
торическая работа III Всесо
юзного съезда колхозников. И 
новостройки, новостройки.-

Только на томской земле 
цифрами 1969 отмечены пер
вый нефтепровод, два место
рождения нефти, новые кило
метры Всесоюзной ударной 
стройки — железной дороги 
Асино—Белый Яр, третья оче
редь троллейбуса в Томске, 
рождение двух академических 
институтов, нескольких вузов
ских учебных корпусов и мно
го других добрых дел.

В обновление родного края 
томичи вложили немало энер
гии. К сотням имен, которые с 
гордостью звучат среди на
ших земляков, прибавились 
сегодня новые имена. Лесоза
готовители Е. Емельянов и 

. М. Тиханович, строитель
Э. Талько и многие другие. 
Их п'очины становились деви
зами многих коллективов и 
обеспечивали новые высоты 
юбилейного соревнования.

Сегодня внимательно сле
дим за стрелками часов не 
только мы. Праздничные сто
лы накроют далеко за преде
лами Отчизны. Хотят знать, 
что принесет 1970-й, миллионы 
трудящихся капиталистических 
стран. Как нужна им уверен, 
ность в завтрашнем дне! Но 
такой уверенности у них, к со
жалению, нет.

Верно, у американских до
керов и горняков оказалось 
чуть больше долларов, чем 
всегда. Но не добрый Санта 
Клаус положил им в кошелек 
эти деньги. Рабочие сами еде. 
лали себе подарок, вырвали 
его в многомесячной борьбе, 
, в ожесточенных схватках 
между трудом и капиталом.

Всем тем, кто по-настояще
му любит Америку, предстоит 
еще более решительная борь. 
ба за свободу и справедли
вость, за свои жизненные ин
тересы, за мир.

Новогодние и рождествен. 
ские лакомства будут как ни
когда дороги для миллионов 
американцев. Согласно дан
ным бюро трудовой стагисти. 
ки, цены на продовольствен
ные товары в прошлом меся
це снова резко поднялись. В 
частности, овощи подорожали 
на 34 процента, яйца — на 23, 
птица—на 6,7 процента. «Худ. 
шая за последние 20 лет ин
формационная спираль сохра
няется», — отмечает коррес. 
пондент Ассошиэйтед пресс.

Ростом дороговизны запом
нится уходящий год шведам, 
англичанам, японцам, италь

янцам, французам.
В нашей стране прожитые 

365 дней ознаменованы даль
нейшей заботой партии и 
правительства о благе наро. 
да. Планы на 1970-й — это 
планы созидания, дальнейше
го расцвета Родины. Потому 
так веско прозвучит наш тост 
за Новый год и счастье.

По городским магистралям, 
заставив потесниться комфор
табельные троллейбусы, и по 
таежным поселкам, расцве
ченным огнями буровых, про
несутся новогодние тройки. 
Без остановки. Ведь время не 
властен придержать даже Дед- 
Мороз. Можно только заста. 
вить время соразмерять свой 
бег с нашими законами и же
ланиями. Мы это сделали бо
лее полувека назад. С тех пор 
годы — наши союзники. Мы 
рады стремительности движе. 
ния. Это жизнь века. Наша, 
советская жизнь.

ЗАВОД НАБИРАЕТ МОЩНОСТЬ
РУБЦОВСК, 29 декаб

ря. (ТАСС). Новый, четвер
тый по счету сталеплавиль
ный конвейер вступил сего
дня в строй на Алтайском 
тракторном заводе. Он уве
личит мощности предприя
тия по стальному литью на 
пять тысяч тонн в год.

Сейчас строители завода 
подготовили под монтаж са
мый крупный производст
венный корпус — прессово
сборочный. В огромном зда

нии, площадь которого — 
35 тысяч квадратных мет
ров, будут смонтированы 
поточная и автоматическая 
линии, установлены сотни 
Бысокопроизводите л ь и ы X 

станков и много другого 
оборудования. Здесь наме
чено вести сборку скорост-. 
иых тракторов марки 
«Т-4А>. Мощность этой 
высокопро!гзводиг е л ь н о й 
машины — 130 лошадиных 
сил.

Т Е М П Ы - 
УДВОЕННЫЕ

В небольшой истории неф
тяного промысла на Совет
ском месторождении нет го
да, который бы не оставил 
своей отметки. Пробная экс
плуатация, промышленная, 
круглогодовая... Особенно 
памятным д.чя нас . был 
1969-й год. Весной вступил 
в строй действующих нефте
провод А.чександровское — 
Нижневартовск. С этого мо
мента началась круглогодо
вая работа нефтепромысла. 
Темпы добычи резко возрос
ли. Нынче наш коллектив 
отправил около полутора 
миллионов тонн жидкого топ
лива.

В новом году добыча воз
растет в два с ЛИШН1Ш раза. 
П.тан, как всегда, напряжен- 
нь1й. Для успешного выпол
нения его есть два пути — 
бурить новые скважины и 
усй.чивать закачку воды для 
поддержания пластового дав
ления. Намечается также пе
реход на механизированную 
добычу.

Новый нефтепровод, строи
тельство которого вскоре 
начнется, вступит в строй 
примерно через два года. 
Поэтому мы уже сейчас 
должны наращивать мощно
сти.

И. ПЕТРИЧЕНКО, 
начальник производст
венно-технического отде
ла нефтепромыслового 
управления.

Н. МАСКОВ, 
заведующий промыслом.'

Н А  ПОДСТУПАХ  
К САЙГЕ

Прошедший год был при
мечательным для строите
лей желейной дороги Асино 
— Белый Яр. Впервые все 
организации, ведущие стро
ительство, справились с го
довыми заданиями. Экскава
торные бригады во главе с 
Г. Лигушей, Ф. Рехтиным, 
М. Беспаловым уже выпол
нили своя пятнлетние зада
ния. Сегодня укладка же- 
лезнодоронгного пути ведет
ся на подступах к станции 
Сайга. За год протяжен
ность дороги увеличилась 
более, чем на 30 километ
ров. Наступление на тайгу 
сейчас ведется с двух сто
рон: от Сайги и Белого Яра. 
Строители стремятся в 1970 
году открыть движение по
ездов на всей магистрали 
Асино— Белый Яр.

ПОЛПРЕДЫ АКАДЕМИИ ПАУК
Уходящему году суждено 

было начать новую страни
цу в развитии томской нау
ки. Постановлением Совета 
Министров СССР в Томске 
открыты два института Си
бирского отделения Акаде
мии наук С ССР— Институт 
оптики атмосферы и Инсти
тут ХИМИЙ нефти.

В  плане института оптики 
атмосферы — комплексное 
изучение атмосферы с помо
щью оптического зондирова
ния, в том числе зондирова
ния с помощью лазеров: про
блема распространения оп

тических волн в атмосферах 
Земли и планет.

Наш институт является 
первым в мире крупным на
учным учреждением оптики 
атмосферы. Мы имеем ши
рокие научные связи со все
ми ведущими центрами по 
оптике атмосферы, как в 
СССР, так н за  рубежом. И 
надо сказать, что институт 
так быстро встал на ноги 
лишь потому, что он создан 
на базе большого . научного 
коллектива томских физиков.

Благодаря решительной 
поддержке областного и го

родского комитетов партии, 
облисполкома и горисполко
ма, большой помощи прези
диума Сибирского отделе
ния АН СССР за  короткое 
время определены штаты и 
выделены помещения для 
временного размещения но
вых институтов, завершено 
проектное задание на ком
плекс Томского академго
родка, подготовлена рабо
чая проектная документация 
на большой объем строи
тельства (более чем на 
3 миллиона рублей).

Задача первых томских

академических институтов 
—  достойно ответить на 
большую заботу партии и 
правительства о развитии 
науки в нашей стране, еще 
выше поднять знамя науч
ных достижений крупного 
научного центра, каковым по 
праву является наш родной 
город.

В. ЗУЕВ, 
директор Института оп- 
ттси атмосферы СО АН 
СССР, доктор физико- 
математических наук, 

профессор.
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ВСЕ ДЛЯ УДАРНОЙ!
Верхний полигон голов

ного завода ОПСМ — это 
цех без крыши. Цех, где из
готовляется предварительно 
напряженный железобетон.

Мне по роду своей рабо
ты часто приходится бывать 
среди бетонщиков. И каж
дый раз убеждаюсь, что эта 
профессия требует сильных 
дЗгХом и технически грамот
ных людей.

...На столе начальника 
верхнего полигона м. Е.
Черникова лежит монтажная 
карта комсомольской строй
ки — нового корпуса комби
ната крупнопанельного домо
строения. Красные кружки, 
вопросительные, восклица
тельные знаки... Видно, что 
с этой картой люди работа
ют. ежедневно. Здесь рож
даются графини и задания 
бригадам, выполняющим за 
каз ударной стройки.

— Несколько месяцев на
зад, — рассказал мне стар- , 
ший инженер-технолог М. В. 
Днесперов, — полигон не 
справлялся с планом. Поло
жение стало резко менять
ся после того, как цех полу

чил задание на изготовле
ние сборного железобетона 
для нового корпуса комбина
та крупнопанельного домо
строения.

Небольшой коллектив на
ряду с вьшуском прежней 
продукции взялся изгото
вить для нового корпуса 
131 колонну, 348 плит, 68 
ферм с параллельными поя
сами. Задача была не из 
легких. Для выполнения ее 
требовалось перестроить ра
боту всего полиго1на.

Кол.яекгив перес.мотрел 
свои обязательства. Реши
ли построить дополнитель
но две камеры для пропари
вания плит ПНКЛ-4.

Инженерно - технические 
работники цеха внесли из
менения в технологичесюте 
карты. Укрепили бригаду 
бетонщиков. Во главе ее 
стал опытный специалист 
А. Н. Миронов. Пришла мо
лодежь из участников ком
сомольской стройки. Брига
ду разбили на три звена и

перешли на полные три сме
ны.

В ноябре бетонщиков по
здравляли с первым успе
хом: месячный план они вы
полнили на 110 процентов. 
И в декабре бригада А. Н. 
Миронова не снижала тем
пов. Досрочно отгружена на 
стройку 131-я, последняя 
колонна. Заказ ударной вы
полнен.

На головном заводе по
нимают, что значит для го
рода новый домостроитель
ный комбинат, сооружение 
которого началось в ны
нешнем году. Успех бригады 
бетонщиков — это успех и 
предприятия. Цех №  5 де-, 
лал все, чтобы , полигон без 
задержки получал бетон. За- 
каза.м ударной стройки 
объявлена зеленая улица в 
арматурном цехе.

BceMj коллективу ОПСМ 
приятно сознавать, что 
у,дарная стройка приобрета
ет размах.

Я. м е ж е н н ы й ,
начальник отдела кад
ров объединения пред
приятий строительных 

материалов.

I  СЕЛЬСКИЕ 
I НОВОСТРОЙКИ

Минувший год ознамено- I 
ван большим размахом про- | 
изводственного, жилищного | 
и культурно-бытового строи- I 
тельства в колхозах и совхо- и 
зах области. На эти цели . 
только за одиннадцать меся- | 
цев вложено 22.657 тысяч | 
рублей. Объем строительно--^ 
монтажных работ превысил 
21.300 тысяч рублей. В те
чение года в колхозах и сов
хозах отпраздновано 550  | 
новоселий. Строители сдали | 
в эксплуатацию 16.000 квад
ратных метров жилья.

Еще больший размах .име
ет производственное строи
тельство. В четвертом году 
пятилетки в хозяйствах об
ласти построено 20 телятни
ков, 6 свинарников-маточни
ков н 4 откормочника, в но
вых коровниках размещено 
5.290 голов скота,, птице
фермы получили дополни
тельно помещения на 90 ты
сяч кур. На 16 животновод
ческих объектах завершают
ся строительные и монтаж
ные работы.

В колхозе имени Фрунзе 
Зырянского района сдан в 
эксплуатацию просторный 
клуб. Завершается строи
тельство Дома К5'льтуры име
ни Галины Николаевой в 
совхозе «З ар я» Томского 
района. В новом Доме куль
туры отпразднуют встречу 
юбилейного года жители се
ла Соколовка Молчановского 
района.

НОВОГОДНЯЯ
ЭЛЕКГРИЧКА

Вчера в Томск при
шел первый электровоз 
(пробный рейс), которым 
управлял Герой Социа
листического Труда, ма
шинист Тайгннского от
деления Западно-Сибир
ской железной дороги 
А. П. Порошки.

Электрификация же. 
лезной дороги Томск — 
Тайга продолжается. 
Время прохождения по
ездов по этому маршру
ту сократится почти в 2 
раза.

Вчера же в Томск 
прибыл первый новый 
электропоезд из восьми 
вагонов, который будет 
совершать регулярные 
рейсы между Томском и 
Тайгой.

Р. ЛЕОНИДОВ.

БЮДЖЕТ
ЗДОРОВЬЯ
СОВЕТСКИХ
ЛЮДЕЙ

В нашей стране неяре- 
рьгвно увеличиваются 
средства, предназначен

ные для охраны здоровья 
трудящихся. Об этом яр
ко свидетельствуют циф
ры бюджета Государст
венного социального стра
хования на 1970 год, ко
торый 29 декабря утвер
дил президиум ВЦСПС.

На выплату пенсий, 
пособий, организацию 
санато1>но-куроргного ле
чения и отдыха рабочих, 
служащих и их детей, а 
также другие цели наме
чено израсходовать
16.331.062 тысячи руб
лей — на десять процен
тов больше, ч&м в ны
нешнем году.

За счет этих средств 
профсоюзные оогаштза- 
ции направят в 1970 году 
по бесплатным и льгот
ным путевкам на лечение 
и отдых в санатории, до
ма, отдыха, туристские 
базы, студенческие и аль
пинистские лагеря 8.049 
тысяч человек. В таких 
здравницах по сравнекиго 
с планом ньщешнего года 
по'бьгаает на 570 тысяч 
трудящихся больше.

(ТАСС).

НОВОГОДНИЕ И Н ТЕРВЬЮ
МИЛЛИАРДЫ
РУБЛЕЙ-

В РАЗВИТИЕ
ХИМИИ

С. и.

Много тысяч километров изъезжено по сельским доро
гам одним из лучших шоферов Зырянского откормсовхоза 
Александром Шакировым. Сейчас Александр ежедневно 
перевозит десятки тонн удобрения сверх задания.

, Фото в. Ефименко.

АКАДЕМИК 
ВОЛЬФКОВИЧ, П РЕЗИ . 
ДЕНТ ВСЕСОЮЗНОГО 
ХИМИЧЕСКОГО О БЩ Е

СТВА ИМЕНИ М ЕНДЕЛЕ
ЕВА:

— Наступающий 1970 
год знаменателен приближе
нием великой даты — 
100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. Все помыслы 
советских людей направле
ны к тому, чтобы отметить 
ее творческим созидатель
ным трудом.

Наша страна — родина 
многих научных и техниче
ских открытий поистине ми
рового значения. Стреми
тельно развиваются хими
ческая наука и индустрия. 
Могучие их шаги ощущает 
!!аждый из нас в повседнев
ной жизни. В''последние го
ды в химическую промыш-.

ленность вложены многие 
миллиарды рублей. Рожде
ны и о-крепли новые про
мышленные центры во мно
гих республиках Советско1го 
Союза.

Мы верим, что новый год 
принесет советским людям 
новые дары, увеличит 
сырьевые и энергетические 
ресурсы, повысит благосо- 

• стояние народа. Все честное 
человечество верит, что на
ука и техника должны слу
жить только добру и про
грессу.

ТРАНСПОРТ
БУДУЩЕГО

Б. Г. Ш ПИТАЛЬНЫЙ, 
ДОКТОР ТЕХНИЧЕСКИХ 
НАУК, ГЕРОИ СОЦИАЛИ
СТИЧЕСКОГО ТРУДА:

—  На рубеже последнего 
тридцатилетия, отделяюще- 

, го нас от двухтысячного го
да, приходят мысли о транс
порте ближайшего будуще
го.

Города теснят планету. А 
едва заметный глазу сизый 
дымок бензиновых и дизель
ных автомобилей пеленой

покрывает их магистрали. 
Сутцесгвуют ли пути для 
оздоровления микроклима
та? Безусловно. Давайте 
представим себе нынешнюю 
технику. Наши автомобили 
движутся лишь в двух изме
рениях: вперед и назад,
вправо и влево. Ученых сей
час волнует проблема, как 
приспособить автомобиль 
еще и для движения в «тре
тьем измерении», чтобы он 
мог по'дниматься и опускать
ся по вертикали. Так воз
никла идея «летающего ав
томобиля», очень перспек
тивная, с моей точки зрения. 
Когда она осуществится, 
улицы и болыште магистра
ли будут отданы лишь пе
шеходу и зеленым насажде
ниям.

Все, о чем мы говорим,— 
это не фантазия. Научно- 
техническая революция, 
свидетелями которой мы яв
ляемся, ставит острые проб
лемы совершенствования и 
городского транспорта. И 
современная техника безус
ловно способна их решать, 
используя совершенно новые 
и неожиданные, на первый 
взгляд,, методы.

СОВМЕСТНЫЙ 
НАУЧНЫЙ ПОИСК
А. Г. ВОЛОГДИН. ЧЛЕШ  

КОРРЕСПОНДЕНТ АН 
СССР:

— Чем знаменателен для 
меня как для ученого ми
нувший год, и каковы пла
ны на будущее?

Мне довелось участвовать 
в совместной советско-мон
гольской палеонтологиче
ской экследиции. На древ
ней земле братской Монго
лии, которая всегда радует 
ученых-палеонтологов ■- сво
ими находками, был собран 
цешейший научный матери
ал, который сейчас обраба
тывается. Огромный инте
рес, напршяер, представляет 
открытие совершенно новых 
видов древних животных и 
млекопитающих.

В наступающем году на
ша совместная экспедиция 
продолжит научные поиски 
на обширных территориях 

'Монголии. Масштабы поле
вых работ будут значитель
но увеличены.
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Еще недавно у нарьшнаи 
самым волнующим - празд- 
ннком было открытие навн» 
гадин на Оби. Этот' npisii- : 
ннк не сопровождался "тор- 
жественны.ми речами и об
рядами. Ледоход, пробуж
давший тоску по больши.м 
дорогам, был те.м и другим. 
Людя.м река несла буд.ущее. 
наполняла их заботы новым 
смыслом, пото.му что здесь 
только так и можно было 
жить: с помощью «большой 
эеЛ1ли» и ради нее. Любая 
вещь, даже новость, — все 
шло сверху, наполняя ра
достью дома лесорубов, ры
баков, охотников.

Теперь север не тот. Те
перь здесь происходят собы
тия, к которы.м не могут ос
таваться равнодушными 
большие города, Онн ждут, 
когда вдохнут в них новые 
силы нефть и газ севера. За
действовала обратная связь. 
К новым месторождениям 
протянулись воздушные и 
наземные трассы (в помощь 
матушке Оби), чтобы проло
жить отсюда мощные тру- 
,бопроводы.

Один из них уже действу
ет. В начале нынешнего, те
перь уже уходящего, года 
нефть Советского месторож
дения влилась в один поток 
с нефтью самотлорской и 
мегионской. Запасы жидко
го топлива в Средне.м При- 
обье так велики, что и.ми в 
скором времени будет пи
таться большое нефт.чное 
кольцо Западной Сибири. 
Весной юбилейного ленин
ского года начнётся строи
тельство нефтепровода на 
Анжеро-Судженск. На быв
шей окраине Россин, неко
гда заброшенной, «забытой 
богол12>, возьмет , начало 
крупнейшая в стране нефтя
ная река. Чем не ответ на 
вопрос; текут ли реки 
вспять? Новый нефтепровод 
пройдет вдоль Оби, только • 
с севера на юг, его живо
творная сила будет не мень
шей.

На севере стоят морозы. 
Но «страна белого безмол
вия» не безмолвна. По ней 
сегодня разбросаны сотни 
маяков — нефтяных вышек. 
Светятся , огня.ми улицы 
Стрежевого — улшгы неф
тяников и строителей, пер
вопроходцев. На промысле 
днем и ночью, в любые 
праздники продолжается 
вахта.

Вот короткое сообщение, 
поступившее перед Новым 
годом из нефтепромыслового 
управления «Томскнефть»:

«Коллектив томских неф
тяников досрочно. 23 нояб
ря, выполнил годовой план- 
добычи. Продолжаем тру- . 
диться в счет обязательств. 
Страна получит дополни
тельно около 300 тысяч 
тонн жидкого топлива. 
Встречая юбилейный год, 
нефтяники н строители го
товят промысел к более вы
соким темпам добычи».

Им, работающим сегодня 
в труднейших условиях си
бирской зимы, от Дбши хо
чется пожелать новых тру
довых успехов. Пусть ярче 
светят огни первенца неф
тяной индустрии на томской 
зе.мле.

Такие же пожелания мы 
шлем разведчика.м недр. 
Недавно на своем активе в 
Томске геологи единодушно 
заявили; быть новым место
рождениям в юбилейном го
ду! Сегодня, как тж огда 
раньше, от нефтеразведчи- 
ков зависят сроки преобра- 
ж етгя таежного севера. Что 
их планы непре.мепно осу
ществятся— говорят послед
ние открытия. В газете уже 
сообщалось, что Западная 
экспедиция в декабре «вы 
дала» два месторождения 
нефти —- Южно-Чёремшан- 
ское и Первомайское. По
этому последняя новость, 
которой поделился с на.мн 
главный геолог .экспедиции
С. М. Фузеев, как бы под
водит итог поисковым рабо
там в этом году;

— Бригада бурового ма
стера В. Й1. Шарапова про
должает бурение скважины 
на Юагио-Черемшанской 
площади. В результате но
вых исследований выявлен 
четвертый нефтеносный 
пласт. Площадь и общая 
мощность пластов позволя
ют говорить о том, что от
крыто крупное месторожде
ние. По размерам и геологи, 
ческому строению оно близ
ко к Советскому. Рядом 
расположены еще четыре 
таких структуры. Так что 
нынешний год оставит о 
себе добрую память...

Добрпя память за добрые 
дела. А их немало на счету 
у пефтеразведчиков Запад
ной. Онн бурят скважины, 
строят вышки быстрее всех в 
управлении. Нефтеразведка, 
с января 1969 года преобра
зованная в экспедицию, про
демонстрировала у.мение ус
пешно выполнять все возра
стающие объемы работ. Не
сколько лет подряд соревно
вание пефтеразведчиков 
возглавляет бригада бурово
го мастера Н, И. Верещаки. 
Нынче она нс раз завоевы
вала классные места в рес
публиканском сорезнованни. 
Новый год этот коллектив 
встречает на буровой, рас
положенной на новой, Кра- 
пивииской площади. Пробу
рены первые сотни метров. 
Метры, ведущие в 70-й год.

А вот соседям — нефте- 
разведчика-м Васюганской и 
Каргасокской экспедицш') — 
йьнйе не везло на огкры -• 
тая,-Конечно, ■ это не зна
чит, что год->шел впустую. 
В  геологии часто и неудачи 
подготавливают успех. На
копление данных о новых 
структурах, их проверим и 
перепроверка — дело мно
гих месяцев. Вот почему 
главный геолог Васюган
ской экспедиции считает, 
например, что уже в начале

70-гв года они получат ио- 
вое месторождение.

— Ведутся нсследованяя 
410-й скважины на Мирной 
площади, — сообщает Н. В. 
Коптяев. — Керн и данные 
промысловой геофизики об
надеживают. Есть уверен
ность, что здесь газовое ме
сторождение. Примерно в 
середине января мы ^ д ем  
знать уже наверняка. Полу
чен небольшой приток неф
ти на Фестивальной площа
ди. Скважийа испытывает
ся.

Идет бурение однонре- 
ме<нно на нескольких площа
дях — Мирной, Колотуш- 
ной, Сомовской. Бригада 
б>рового мастера В. П. Коз
лова, инициагор областного 
соревнования за высокие 
скорости проходки, бурит 
седьмую по счету скважину. 
Годовое обязательство — 16 
тысяч метров проходки — 
она выполнила в начале де
кабря и сейчас бурит в счет 
17-й тысячи. Свой рекорд 
буровики ду.мают закрепить 
в новом юбилейном году.

Каргасокцы вышли; на 
Трассовую площадь. Это од
на из трех площадей, на ко
торых геологи рассчитыва
ют получить газ. Быстрей
шее освоение их стало не
отложной задачей, так как 
в пос-чеднее время тe^mы 
прироста запасов «голубого 
топлива» по управлению 
снизились. Хочется верить, 
что предстоящий год оправ
дает надежды каргасокских 
не<|)теразведчиков.

Еще одно сообщение — 
из Александровского;

«Заканчивается будние 
скважины на Киев-Еган- 
ской площади. Эта структу
ра перспективна на нефть и 
газ. Подтвердятся ли про
гнозы геологов— станет из
вестно в начале января. 
Бригада бурового мастера 
Д. К. Щетинкина близка к 
проектному забою на .экспе. 
риментальной скважине, что 
бурится на Советском ме
сторождении. Эта работа 
п.меет важное значение для 
уточнения его запасов».

Эти скупые строки не да
ют по.тного представления о 
работе александровских не- 
фтеразведчиков. Взять хотя 
бы Киев-Еганскую площадь. 
От Александровского до нее 
— час лота на вертолете 
МИ-8 . Большого труда сто
ило завезти туда буровое 
оборудование. Материалы и 
«мелочевка» забрасывались 
уже по воздуху. Не один ме
сяц трудится на буровой 
бригада Н. Г. Ващенко. Да
леко заехали, И это все для 
того, чтобы найти, ощутить 
угаданное пока геофизиками 
и геологами.

Буровики обоснова.тись 
здесь надолго. Рядом с Ки- 
ев-Еганской расположена 
площадь Вертолетная, осо
бенно выделяемая алексан
дровскими геологами. Заме
тим, что на' землях .этого 
района редкая структура 
оказывается «пустой». Зна
чит, в !обилейном голу не 
одним фонтаном нефти и га
за будет салютовать алек
сандровская земля.

Необозрима северная тай
га. Нужно немало упорства 
и кропотливого труда, что
бы зажечь в ней новые огни. 
Огни будущего.

Ю. ГРИШАЕВ.

Репортаж

ф
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На севере звезды кажут
ся и ярче, и ближе, и даже 
ростом больше. Оттого это, 
что необычно прозрачен мо
розный воздух. А может, 
такое восприятие ночных 
светил связано с психологи
ей человека, оказавшегося 
в иеобъятнь!Х сненшых про
сторах?

— Это точно, — засме
ялся Александр Шунта. — 
Территория нашего совхоза 
такая, что впору сравнивать 
с ины.м государством.

Вьшускник Томского
сельхозтехникума Алек
сандр Шунта — директор 
самого молодого совхоза в 
области. Организован он в 
Александровском районе, 
называется Ново-Николь-

ским.
— И для ориенпгра, — 

продолжает Шунта, — мы 
выбираем, конечно, са.мые 
яркие звезды. Такие, как 
совхоз «Рыбаловскин», кол
хоз «Гигант» Шегарско- 
го района или Чаинский 
колхоз гтмени Ленина. В 
недалеком будущем наше 
хозяйство должно иметь 
четыре с половиной тысячи 
голов скота. Опыт назван
ных много «звезд» на.м 
очень нужен. А что касает
ся звезд небесных— сказать 
ничего не могу. Как-то не 
обращал на них внимания. 
Некогда. Я ведь еще в ин- 
сгнгу'те на заочном учусь.

— Звезды — это далекие 
планеты. — уточняет залив

щик литейного цеха «Сиб- 
электромотора» Анатолий 
Решетников. — Думаю, 
что температура жидкого 
металла тысяча четыре
ста пятьдесят градусов, 
который .мы заливаем в 
формы, достаточна для 
сравнения с яркостью дале
ких светил. А вообще ново
годние звезды для нас давно 
уже не ориентир. Цех на 
неделю раньше кончил го
довой план. Смотри, какие 
красивые искры-звезды лета
ют над ковшами! Наши звез
ды.

— Вон над антеннами 
ионосферной станции висит 
Луна,—-начал научный сот
рудник Владимир Лопасов. 
— То яркая, то невидимая.

Привлекательность Луны в 
какой-то мере зависит от со
стояния земной атмосферы. 
А .мы, не выходя из лабора
тории, определяем состав 
атмосферы на любых высо
тах с помощью лазера. А по 
яркости вспьпики он может 
соперничать с любой звез
дой новогоднего неба.

Кстати, в Новом году на
шему ново.му институту оп
тики атмосферы Сибирского 
отделения Академии наук 
СССР предстоит решать 
MHOHtecTBO проблем. И осно
ва нашей работы — звез- 
ды-вспьппки лазеров, звез
ды, созданные руками чело
века.

Э. СТОИЛОВ.
Фото автора.
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и электронной техники:

ЗДОРОВЬЕ
МОЖНО
СОХРАНИТЬ
Открытие 
сокт ских медиков

Нервные возбужденяя и 
потрясения часто служат 
причиной недугов человека. 
Возможности их ярсдупреж- 
денвя изучила группа уче
ных Института эксперимен
тальной медицины Акаде
мии медицинских наук 
СССР. Работа авторов — 
действите^тьного члена АМН 
СССР С. В. Аничкова, про
фессора И. С, Заводской, 
доктора медицинских н 1/к  
Е. В. Мореной, кандидатов 
на,ук В. В. Корхова и О. Н. 
Забродина — признана круп
ным научным открытием на 
заседании Комитета по де
лам изобретений и открытий 
при Совете Министров 
СССР.

Корреспондент ТАСС ‘по
просил прокомментировать 
эту работу руководителя ис
следований С. В. Аничкова.

— Болезни сердца, пече
ни, желудка, легких связа. 
ны часто с сильным возбуж
дением определенных отде
лов нервной системы, — 
сказал ученый. — В .меди
цине их называют нейро
генными дистрофиями.

Новейшие исследования с 
использованием’ электрон
ной микроскопии, меченых 
атомов, центрифуг позволи
ли ученым установить, что 
причиной таких недугов 
служит резкое понижение 
содержашгя в ткани пере
датчика симпатических им
пульсов — норадреналина. 
Анализ этих явлений привел 
исследователей к выводу, 
что усиленный выход нора
дреналина из нервных окон
чаний и последующее исто, 
щение его запасов приводят 
к поражению важнейших 
внутренних органов челове
ка.

КАК-ТО, листая Снбир-' 
скую Советскую Энцик

лопедию, я вычитал любо
пытные сведения. Оказы
вается, еще в X'VII веке си
бирских городов коснулся 
высокий архитектурный 
стиль барокко, ампир и клас
сицизм.

Но не сам факт приобще
ния Сибири к архитектурной 
культуре заинтересовал ме
ня. Какое предназначение 
имели великолепные по ис
полнению здания и сооруже
ния, создавае.мые гением зод
чих и золотыми руками рус-- 
ских мастеров? Дом губерна
тора, дом архитектора, дом 
дворянского собрания —  
уже одни названия говорят 
сами за себя. Всем . этим 
владело дворянство и купе
чество. И строительство Том
ского университета, и техно
логического института тоже . 
ведь начиналось не ради ин
тересов простого люда.

Но были и «общедоступ
ные» архитектурные творе
ния. Церкви и тюрьмы — 
символ невежества и нево
ли — вот что наряду с купе
ческими особняками созда
вало лицо сибирских горо
дов:

пе
дагогический институт при
нял в эксплуатацию обще
житие на 560 мест; не зате
ряется в университетско.м 
дворе здание из стекла и 
облагороженного камня, 
предназначенное принять в 
свои высокие п просторные 
залы спортсменов универ
ситета.

Таков годовой отчет стро
ителей перед томскими вуза-

ской работы, кабинеты про
ектирования. Открываются 
еще одна учебная библиоте
ка, читальный и спортивный 
залы, небольшой вычисли
тельный центр.

— Приятно,— продолжает 
декан,— что, помимо другой 
техники, учебный корпус на
сыщен телефонами до пол
ной потребности. Чуть ли не 
в каждой комнате телефон

рудования. '!(''ходят в прош
лое теснота и ночные бдения

М С л а е с и к а
в у ^ а в е к м ж

новостроек

Новый дом... Его комнаты 
радуют белизной стен, све
жестью только что выкра
шенных полов, панелей, две
рей. И пусть на улице тре
щат морозы, гудит в венти
ляционных трубах ветер — 
здесь тепло, пышут жаром 
выкрашенные в серебри
стый цвет батареи. Комна
ты не заставлены пока что 
мебелью, но в них уже чув
ствуется уют.

■у мел о делают свое дело

маляры из брщады Вален
тины Ильиничны Старчен- 
ко. Бригада носит звание 
колектива коммунистиче
ского труда.

В социалистическом со
ревновании отделочников 
треста «Томсксельстрой» 
этот коллектив занимает 
одно из первых мест, вы- 
по.чняя ежемесячное зада
ние иа 120— 140 процентов 
при хорошем качестве.

— Бригада В. И. Стар- 
чеггко —• наша гордость.

Она эстречает ленинск’ии 
юбилей высокими показате
лями. Свои обязательства 
девушки перевыполняют. 
— с уважением и теплотой 
отзывается о них начальник 
ПМК-480 Б. И. Шараев- 
ский. — Они настоящие ма
стера малярных дел.

В. РЫБАЛОВ.

(слева
Матве-

НА СНИМКЕ 
направо): Маша
ева и Рая Воронюк.

Фото автора.

Интересно, что опреде
ленные лекарственные сред
ства предупреждают как 
снижение норадреналина в 
тканях, так и возникновение 
нейрогенной дистрофии.

Таким образом, сказал в 
заключение ученый, мы по
лагаем, что в самом неда
леком будугцем будут реше
ны практические задачи 
профилактики и предупре
ждения тяжелых недугов 
человека.

Ну. а взгляните на том
ские улицы сегодня. Я не 
хочу приуменьшать успехов 
промышленного и жилищно
го строительства, и все-таки 
разве не учебные корпу
са вузов и их общежития, 
не школьные ли здания, пол
ные света, — красота Том
ска?

Вузовские новоселья ста
ли ежегодной традицией. 
Лишь за четыре года ны
нешней пятилетки вузы Том
ска получили общежитий на 
11 тысяч мест. Это почти 
столько же, сколько в Том
ске было построено за все 
предыдущие годы.

Урожайным на новострой
ки оказался и 1969 год. 
Строги и внушительны шесть 
.этажей блтатронной лабора
тории ИМИ электронной ин
троскопии ТПИ: единый ар
хитектурный комплекс с 
двумя другими учебными зда
ниями составил новый учеб
ный корпус ТИСИ. район 
студенческих девятиэтажек 
пополнился еще одним до
мом науки — там построен 
учебно-лабораторный корпус 
икстнтута радиоэлектроники

ми. Все это красивые зда
ния. Широкие лестничные 
марши по мозаичным ступе- 
ня.м ведут нас в светлые ин
терьеры учебного корпуса 
ТИСИ. В этом просторном 
помещении площадью в 8 
тысяч квадратных метров 
открываются не только ауди
тории н учебные лаборато
рии, в него совершает ново
селье институтская библио
тека, здесь большой конфе
ренц-зал, выделяются ком
наты для курсового и дип
ломного проектирования. 
Нынче в институте на днев
ных факультетах двухсмен
ные заня'тия, будут — одно
сменные.

Как и для инженерно
строительного. для ТИРиЭТа 
новый учебно-лабораторный 
корпус — событие первой 
величины. В нем разместят
ся радиотехнический фа
культет с девятью кафедра
ми, проблемная лаборатория 
телевизионной автоматики и 
радиотехнических систем. 
Декан факультета Влади.мир 
Федорович Волков, не скры
вая радости, рассказывает;

— Каждая кафедра полу
чит рабочей площади вдвое 
против того, что имела. Для 
студентов В1?1деляются ком
наты научно-исследователь-

ный аппарат,. Мы установи
ли свою АТС. И это не ради 
роскоши. Телефонизация 
так же, как радиофикация! а 
в будугцем и телефикация, 
помогут нам улучшить пре
подавание организационно и 
методически.

Не только АТС сделана 
своими руками. От фунда
мента до электрической про
водки — во всем здесь зна
чительная доля студенче
ского труда.

■ Учебно-спортивный кор
пус университета. Три зала 
способны BsiecTHTb одновре
менно 300 спортсменов и 
200 болельщиков. Здесь бу
дет полный арсенал спортив
ных снарядов н снаряжений 
— от шведской стенки до 
лыжной базы. И уже сегодня 
опробованы такие блага, как 
душевые и баня с сухим 
жаром.

— С получением бе- 
татронной лабо)эаторин, —• 
рассказывает заместитель по 
научной работе директора 
НИИ электронной интроско
пии Борис Александрович 
Кононов, — наш НИИ как 
бы снова родился. Теперь 
мы имеем от.лнчные усло
вия д.ля размещения слож
нейшего физического обо-

в лаборатории.
Кран, подъемные люки, 

глубокие бункера позволяют 
намного расширить крут ма
териалов и изделий для ве
дения неразрушающего кон
троля. С по.мощью' радиаци
онного излучения станет 
возможным вести дефекто
скопию самых громоздк1)Х 
предметов. ' .

Институт имеет, наконец, 
возможность заняться пре
творением в жизнь ма-лога- 
баритной и безотказной про- 
мыш.ленной дефектоскопиче
ской аппаратуры, созданной 
учеными НИИ.

В лабораторном корпусе 
разместится одна из кафедр 
ТПИ, здесь будут вестись и 
учебные занятия. Таким об
разом, студенты по.лучают 
доступ к сложнейшему сов
ременному оборудованию ла
боратории.

И еще есть одна досто
примечательность в лабора
торном корпусе. Недавно в 
НИИ ядерной физики ТПИ 
вступила в строй быстродей
ствующая счетная электро
машина. Обладатели нового 
корпуса воспользовались 
этим и проектируют ввод 
инфор.мацин в БСЭМ-4 непо
средственно из своей лабо
ратории. Так, как это сдела
но в лучших лабораториях 
мира.

Правда, новоселье в об
щежитии педагогического 
института не совпадает с но
вогодним боем курантов — 
ведь только что подппсан-ч 
акт о сдаче в эксплуатацию, ■ 
а надо еще завезти и расста- . 
вить мебель. Немало и дру
гих дел, предшествующих 
вселению, ио новоселье ско
ро состоится. И будет оно 
веселое, шу.мное, радостное. ■

Добрую службу сослужил 
вузам 1969 год. Пусть нет у 
их новостроек многочислен
ных колони и карнизных 
узоров (ведь стили ампир и 
барокко явно устарели), но 
есть у зданий отлпчпте.ль- 
нын стиль. Это наш, совет
ский стиль — заботиться об, 
учащейся молодежи, созд;^  ̂ , 
вать условия для еще болёе  ̂
бурного развития науки на 
благо социалистической От
чизны.

Л. СЕЛИВАНОВ.

(ТАСС).
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Снежными
трассами

в  путевых листах шоферов 
Колпашевской ремонтно-экс
плуатационной базы Томского 
территориального геологиче
ского управления часто встре
чаются названия далеких се* 
верных селении, где работают

нефтеразведчики и геофизики: 
Пудино. Каргасок, Васюган, 
Александровское. Они достав
ляют туда буровые трубы и 

оборудование, строительный 
материал и продукты питания. 
Давно уже трудятся в счет 
1970 года водители А . Рау, 
Б. Шумаров, А . Лаптев. Не
давно открылся проезд по 
льду через реку О бь. Транс
портники ремоптно-эксплуа- 

тационной базы в канун Ново

го года вышли в рейс. И з Том
ска онн доставят на базу гру
зы для геологов, а затем сно
ва отправятся в дальние экс
педиции.

выполнили

Получите ключи
Хорошо ПОТРУДИ-'СЯ в 9ТОМ 

году ко.\.\ектив городского ре
монтно-строительного управ- 
.\ення 2 в Ио-Мташеве —  
свои обязательства строители

досрочно. Давно 
уже трудятся в счет 1970 го
да бригады И. А . Десятова, 
Г. А . Пановой, А . Н . Пушка
рева, П. Т . Суртаева. К  ново
годнему празднику колпашев- 
цы получают от строителей 
два жилы.х дома. Справят но
воселье 16 семей Нарымскон 
селекционной станции. Будет 
сдан в эксп.туатацига дом для 
рабочих Нарымскон сплавной 
конторы.
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Ч Е Т В Е Р Т Ь  М И Л Л И О Н А  Н А Р Я Д О В
Анюта подошла к зеркалу и 

ахнула: там стояла высокая, 
красивая, элегантно одетая, но 
нисколько не похожая на нее 
девушка. Вот только разве гу
бы, нос да глаза ее.

—  Мама, ты посмотри, как 
одежда, прическа . могут изме
нить внешность человека, —  
любуясь собой, сказала она Л!а- 
тери.

—  Вижу, вижу, какая ты у 
нас раскрасавицо стала. Скажи 
за это спасибо портнихам из 
ателье, да и парикмахеру, —  
ответила мать.

Через пять минут в салгом 
великолепном настроении А н 

нушка убежала на новогодний 
^бал.

Многим девушкам и юно- 
шам, женщинам и мужчинам 
работники службы быта соз
дали хорошее праздничное на
строение. Год от года растет 
объем бытовых услуг, 
шается их качество. В 1969 
году в нашей области возрос
ла сеть предприятий службы 
быта, почти каждая семья вос
пользовалась какой-либо ус
лугой бытовиков. Только н<: 
рядных обнов по индияи.’ ЧП-10- 
ным заказам работн’жи поши
вочных ателье и мас'<ерских 
предприятий жбы быта из

готовили за год четверть мил
лиона.

Эта иифра —  показатель 
роста популярности швейни
ков, возросшего качества их 
изделий. И с случайно работа' 
томских «законодателей» мод 
—  коллектива швейной лабо
ратории объединения «Томск- 
одежда»— заслужила высокую  
похвалу своих московских кол
лег. Нынешним летом создан
ные томичами модели модной 
‘ ■.::.гды по решению хуложест- 
:1- ’г.,,гчо совета республикан
ского семинара включены в 
направляющую коллекцию мо
делей модной одежды Цент

ральной опытно-технической 
швецчой лаборатории при М и
нистерстве бытового^ обс.лужи- 
вания Российской Федерации.

А недавно в Томск пришла 
еще одна радостная весть: ху
дожественный техсовет при 
Министерстве бытового обслу
живания РС Ф С Р  дал отлич
ную оценку 21 модели (из 24 )  
модной обуви, представленной 
комбинатом «О бувщ ик». И 
это не первый успех их авто
ра модельера комбината А . Ф . 
Белослудиева.

Большинство образцов этой 
нарядной обуви утверждено к 
производству в новом году.

Сборник произведении 
о пролетарском 
интернационализме

Для партийного актива, про
пагандистов, преподавателей 

общественных наук, студентов 
ррэдназначен сборник «Л}арк- 
сизм-ленинизм о пролетар
ском интернационализме»,
выпущенный Политиздатом.

Книга состоит из двух ча
стей. В первую включены вы
сказывания К. Маркса, Ф, Эн
гельса, В. И. Ленина (отно
сящиеся к периоду до Ок
тябрьской революции) о про
летарском интернационализ
ме.

Вторая часть сборника со
держит послеоктябрьскио вы
сказывания В. И. Ленина, раз
личные другие документы.

(ТАСС).

ВЧЕРА В РЕДАКЦИЮ ПОЗВОНИЛИ...
И. Севастьянов, секре

тарь парторганизации 
СМ У-8:

— Интересное событие 
произош ло в наш ем ■ 
строительно - монтажном 
управлении 2 9  декабря. 
В этот день председатель 
Томского горисполкома 
Г, М. К алаба вручил 
бригадиру плотников 
А лександру Ф едосеевичу 
Богом азу грам оту и знак

заслунсенного строителя 

Р С Ф С Р .
А лександр Ф едосеевиц 

трудится у нас уж е 11 
лет. Он участвовал  в 
строительстве томского 
реактора, ряда общ еж и
тий, ж илы х домов, биоло
гического корпуса меди
цинского института и р я
да других объектов. И 
всякий р аз работа бри га
ды. которой он руково

дит, получала отличную 
оценку. Не случайно этот 
коллектив носит звание 
бригады имени 50-летия 
О ктября.

Передовой бригадир 
постоянно соверш енству

ет мастерство, расш иряет 
свой кругозор. Сейчас он 
учится на третьем  курсе 
коммунально-строительно
го техникума.

\  i
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(Окончание. Начало в 
№ 303)

В ответ на протесты и 
голодовку политзаключен
ных правительственные чи
новники начинают серию 
лживых и провокационных 
выступлений. Томская след
ственная ко.миссия через пе
чать обращается с разъясне
ниями, лицемерно оправды
вая тюремный режим и аре
сты. Министр юстиции Па- 
тушинский спешит на стра
ницах печати выразить 
свое полное удовлетворение 
объяснениями следственной 
ко.мпссни; Губернский ко
миссар .эсер Башмачников 
выступает с провокацион- 
ньш заявлением о том, что 
голодовка — «результат 
агитации, с помощью кого- 
poii «Рабочее знамя» будет 
создавать известное наст
роение в публике, читающей 

[- ее>>. ■ Начальник губернской 
г Угюрьмы не постеснялся за- 
\,Ш аИ7ъ, что у него почти нет 

' голодающих политзаключен
ных, а те, кто объявил голо- 

' довку, имеют, запас продук
тов.

Между тем среди голо
дающих появились тяжело
больные. Многие сильно ис
тощены и ослабли.

Президиум съезда горня
ков, Томский профсовет, 
другие .межсоюзные органи
зации пытались помочь го
лодающим.

То.мский профсовет вынес 
'^ ш е н и е  добиться от след

ственной комиссии права на 
досещенпе тюрем. В тот же 
день (это было, вероятно, 9 
июля) Ревняков, как пред
ставитель профсовета, и я, 
как представитель «Рабоче
го знамени», отправились к 
Генерозов^, . председателю 
следственной комиссии, что
бы получить пропуск в то.м- 
ские тюрьмы для ознаком
ления с положением голо
дающих.

Идем к Генерозову, ие 
надеясь на успех. Дорогой 
обдумываем, как мотивиро
вать свое' возмущение iipo- 
исходяицим в тюрьмах и 
обосновать законность на
ших требований такому 
опытному дельцу от юсти
ции, как Генерозов.

Сверх ожидания, Генеро
зов, пос.мотрев наши доку
менты, тут же подписал нам. 
как делегатам томских ра
бочих, разрешение на посе
щение обеих тюрем (губерн
ской и пересыльной). Обра
дованные, торопимся вер
нуться в профсовет, чтобы 
успеть сегодня же побывать 
в тюрьмах.

В прюфсовете очень до
вольны, что > нас есть про
пуск, но предлагают пере
нести посещение на завтра.

■ Выяснилось, что, пока мы 
ходили в следственную ко
миссию, была сформирована 
большая делегация от съез
д а горняков и представите
лей других крупнейших 
профсоюзов. Нас с Ревня- 
ковым включили в состав 
этой делегации. Она будет 
принята завтра утром эмис
саром сибирского прави- 
тё.чьства Михайловым.
■ На следующий день в со
ставе делегации, численно
стью iS-— 17 человек,^ вхо
дим в кабинет Михайлова., 
Делегацию возглавляет Вар
вара Васильева. Она разго

варивает с Михайловым как 
со старым знакомы.м, даже 
напоминает е.му, как при 
царе делила с ним общую 
долю арестантов.

Васильева говорит резко, 
обвинцет Михайлова в попу
стительстве разгулу бело- 
гвардейщины.

На заявление, что он не 
может разрешить посеще
ние тюрем, Васильева от
вечает, что рабочие не от
ступятся от своего права за
щищать товарищей, на.ходя- 
щихся за решетками. Вслед 
за Васильевой подымаются 
горняки и другие предста
вители рабочих. Они заявля
ют протест против, общего 
наступления реакционных 
сил,'сообщают о незаконных 
увольнениях рабочих по мо
тивам неблагонадежности, о 
продолжающихся повсюду 

массовых арестах, доказы
вают Михайлову, что поло
жение голодающих политза
ключенных катастрофично.

Михайлов непреклонен. 
Он не дает разрешения на 
посещение тюрем. Делегаты 
покидают кабинет эмиссара.

Время подходит к 12 ча
сам дня. Мы с Ревняковьгм 
решаем, не заходя в проф
совет, немедленно использо
вать подпись Генерозова. 
пока она еще в силе. Едем 
на извозчике сначала в пе
ресыльную тюрьму. Не ве
рим себе, когда нас пропу
скают через тяжелые тю
ремные ворота. Смотрим 
друг на друга; «Выйдем ли 
обратно?».

Сразу попадаем в общую 
камеру политических за
ключенных на втором эта
же. Види.м своих товари- ’ 
щей, сидящих и лежащих 
на нарах. Исхудавших, блед
ных, но не сломленных. 
Все, кто может встать, ок
ружают нас, спрашивают:

— Что случилось, нас 
освобождают?

Сообщаем, кого мы пред
ставляем официально и за- 
че.м пришли. Нас приветст
вуют, жмут руки, обнимают. 
В ка.мере ■ лихорадочное 
оживление. Оказалось, этот 
день — первый после голо
довки, которую прекратили 
после заявления Генерозова 
о ТО.М, что требования за
ключенных будут удовлет
ворены.

— Вот как, — говорит 
Ревняков, — Генерозов об
манул заключенных. Он хо
рошо знал, что власти не 
пойдут на уступки.

Рассказывае.м о сообще
нии следственной комиссии, 
опубликованном в газете, и 
просим помочь нам. Нам 
нужны все подробности о 
причинах голодовки, ходе 
ее, о положении заключен
ных и состоянии их здо
ровья, о жестокостях и про-, 
изволе тюремного режима. 
Раздаем принесенные каран
даши и бумагу.

Ревняков остается в об
щей камере, а я иду, как 
было намечено заранее, в 
одиночки, где находились 
наши томские комиссары.

В сопровождении надзи
рателя попадаю в камеру, 
где изолирован Нахановнч, 
бывший комиссар юстиции 
Томского гу бисполкома. Он 
несколько удивлен посеще
нием, но быстро берет себя 
в руки, жадно расспраши
вает о событиях, о голодов

ке, о материалах газеты. 
Надзиратель, уходя, при
крывает за со ^ й  двери.

Наханович страшно из
менился. Его худощавое 
лицо как-то высохло, очень 
бледно, глаза ввалились. Он 
производит влечатленне 
тяжко больного человека. 
Но его собранность необы
чайна. Быстро задает воп
росы, передает подготов

ленный для газеты матери
ал — он постоянный кор
респондент «Рабочего зна
мени», письма товарищам в 
подполье. Когда покончено 
с делами, спрашивает о же
не, . Тане Сибнрцевой. Я 
рассказываю, что знаю. На
ханович вручает письмо к 
ней и просит передать, что
бы берегла ребенка.

Нахановича с полным 
правом можно назвать уча
стником гражданской вой
ны в Сибири. Он воевал 
против контрреволюции с 
помощью острого ору
жия публициста. Его статьи 
под разными псевдонимами 
(«Очередин», « В » , «Санкю
лот». «В . Танин» и др.) пе
чатались в «Рабочем зна
мени». Редкий номер нашей 
газеты выходил без его уча
стия. Из-за тюремных стен, 
зная, что дни его сочтены, 
Нахановнч отзывался на 
важнейшие политические 
события с позиций больше- 
вика-профессиона.ча.

Помню его памфлет «Б е
ло-зеленые курицы». В нем 
в сатирической форме рас
крывались контрреволюци

онная роль эсеров и мень
шевиков («бело-зеленых ку
риц»), которые привели к 
власти белогвардейцев (вы- 
сиде.ти коршунят). Автор 
памфлета предсказывал 
дальнейшую су дьбу бело
зеленых куриц: не пощадят 
их коршуны.

Я вспомнила об этом 
предвидении, когда узнала, 
как колчаковцы расправи
лись с Михайловым и неко
торыми другими эсера.ми. 
Их били обушком по голове, 
а затем сбрасывали в Бай
кал.

Все, кого удалось посе
тить, несмотря на свое тя
желое состояние после го
лодовки, живо интересова- 
-лись событиями на воле, да
вали советы, как лучше дей
ствовать, радуясь, что пар
тия живет и борется.

Свое ознакомление с по
ложением заключенных мы 
закончили, вернувшись в 
общую камеру, в которую 
вошли сначала. Простились 
с товарищами, собрали все 
приготовленные для газеты 
материалы, записки к семь- 
я.м.

Опять' за нами тяжело за
хлопнулись тюре.мные две
ри. Мы — уже вне тюрьмы. 
Снова посмотрели друг на 
друга. Не верим, что вы
шли, да еще с таким цен
ным грузом!

Воодушевленные удачей, 
направились в губернскую 
тюрьму. Прибыли туда пе
ред заходом солнца.

Начальник тюрьмы, ав
тор пасквиля на голодаю
щих, принял нас в конторе. 
Взяв пропуск Генерозова, 
он помедлил и сказал;

— Я сам не могу разре
шить посещение тюрьмы. 
Подождите, поговорю с на
чальством. — и вышел из

конторы.
Мы, естественно, не ста

ли ожидать начальника 
тюрьмы. Зная наверняка, 
что пропуск Генерозова уже 
не действует, поспешили 
у йти, сказав конторщику, 
что подождем ответа на ули
це.

В профсовете нас уже 
давно ждали и беспокоились. 
Вегман не.медленно отпра
вил меня писать статью об 
итогах нашего похода.

Статья, подписанная Рев- 
няковым и . мною, была 
опубликована в «Рабочем 
знамени» 16 июля 1918 г. 
как отчет делегатов совета 
профсоюзов под заголовком: 
«Вместо ответа на офици
альное сообщение следст
венной комиссии». Все вы
думки следственной комис
сии удалось отмести факта
ми и цифрами, которые ча
стично были взяты у адми
нистрации тюрьмы.'

В голодовке участвовала 
не кучка заключенных, рас- 
пропагакдированных боль
шевиками, а 500 политиче
ских заключенных, из кото
рых более 20 были крайне 
истощены. Успокоительные, 
якобы «достоверные» объ
яснения Генерозова и мини
стра Патушинского об удов
летворительном тюремном 

режиме были развеяны в 
дым, а те, кто выступал с 
клеветой на заключенных, 
посрамлены публично.

На «Рабочее знамя» об
рушились репрессии. Все 
чаще на страницах газеты 
появлялись белые пятна 
вместо статей и заметок, 
изъятых цензурой. В поме
щении профсовета. где по- 

. мещалась и редакция, уча- 
: стились обыски. Во дворе и 

на улице около профсове
та, почти не скрываясь, про- 

■ хаживались шпики. Прони
кали они, конечно, и внутрь 
помещения, где обычно б>1- 
ло много народу. В редак
ции сложилась обстановка 
постоянной настороженно
сти, необходимости особой 
конспирации.

Газету спасти не удалось.
Арестовали В. Д. Вегмана. 
Но и из одиночки он умуд
рялся пересылать в редак
цию то передовицу, го 
фельетон. Заместителем 
Вегмана остался Магун, но 
вскоре арестовали и его. 
Над «Рабочим знаменем» 
нависла угроза полной рас
правы. Тем более была до
рога горячая поддержка ра
бочих коллективов — при
ветствия, сообщения, со
бранные деньги. Железно
дорожные рабочие депо Тай
ги, прислав деньги, писали; 
«Привет тебе, наше родное 
«Рабочее знамя»... Твердо 
держи в руках наше рабо
чее знамя, знамя социализ
ма...»

После ареста Магуна на
ша газета прюдолжала выхо
дить под разными названия
ми до конца августа 1918 
года.

Из архивных документов 
известно, что министр юсти
ции белогвардейского прави
тельства- Сибири эсер Пату- 
шинский еще 8 августа 1918 
года требовал запрещения 
«Рабочего знамени». Одна
ко задушили ее другим 
способом — владельцы ти
пографии отказались наби
рать и печатать газету.

Голос «Рабочего знаме
ни» сделал свое дело. Газе
та помм-ла объединить мас
сы в борьбе с контрреволю
цией.

« •  •
Расставшись с газетой, я 

целиком ушла в работу на
шей студенческой партгруп
пы.

У нас был отличный парт
орг, Рувим Шергов, с хоро
шей политической подготов
кой. Все.м нравились его 
жизнерадостность, добро
душная критика, постоянный 
ю.мор.

В конце августа 1918 г. в 
нашей партийной группе об
суждалось решение Т Сибир
ской подпольной парткон
ференции о подготовке во
оруженного восстания. Ру
вим Шергов выступил с кри
тикой решения. Задачу под
готовки общесибирского вос
стания он считал нереаль
ной. предлагал выступать с 
оружием в руках везде, где 
это окажется возможно, не 
выжидая общего для всех 
срока. Однако наша парт
группа не согласилась с его 
мнением. В связи с этим 
Шергов попросшл освободить 
его от обязанностей партор
га. Вместо него избрали ме
ня.

Летом 1918 г. Елена Гу
ревич, Антонина Уточкина и 
я (все трое члены больше
вистской партии, участницы 
большевистского подполья) 
снимали комнату в одном 
доме по Нечаевской улице.

Наша квартира была 
предназначена для связи 
■ ^ководящих деятелей 

большевистского подполья 
Томска и военного штаба, 
образованного при област
ном комитете РКП(б).

,В августе-октябре 1918 
года, пока действовала на
ша явка, здесь бывали Су- 
ховерхов, Рабинович, Су- 
удер, MojtoTOB, Дмитриев, 
Митряев, Жукас, Василье
ва. Часто приходили ин
структоры подпольного воен
ного штаба, работавшие под 
непосредственным руковод
ством Франца Суховерхрва: 
Александр Бойков, Алек
сандр Бушуев. .Иван и Бо
рис Байновы.

В начале 1918 г. в Том
ске открылся Сибирский 
съезд профсоюзов. Предсе
дателем съезда избрали 
М. Рабиновича. Влияние 
большевиков среди делега
тов было преобладающим— 
за ними шли две трети де
легатов. Я не была делега
том съезда, но приходила 
на его заседания по партий- 
ньм' делам.

В дни работы съезда про
изошло печальное событие.

Ф. Суховерхое возвра
щался в Томск из Красно
ярска с че.моданом больше
вистских листовок, в поез
де был опознан каким-то ин
женером из Кузбасса, аре
стован на станции Тайга и 
предан военно-полевому су
ду. Один из солдат пере
дал в президиум записку 
Ф. Суховерхова о том, что 
он арестован и привезен на 
станцию То.мск-Н.

15 октября 1918 г., во 
время железнодорожной за
бастовки, в день гибели 
Франца Суховерхова, Си
бирский съезд профсоюзов 
разогнали.

Реакция усиливалась. В 
ответ нарастало возмуще
ние трудящихся. За четыре- 
пять месяцев эсеры и мень
шевики, как соучастники бе
логвардейской власти в Си
бири, были полностью . раз
облачены. Острое недоволь
ство сибирским контррево
люционным правительством 
грозило перерасти в откры
тую борьбу с.ним.

Отголоском первых вос
станий, которые произошли 
осенью 1918 г. в Западной 
Сибири, явилось восстание 
в Томске 1 ноября 1918 г.

Новобранцы белой армии, 
конечно, знали, что творит
ся в деревнях. Знали о про
тестах крестьян; о каратель
ных отрядах, которые сжи
гали деревни, подавляя 
крестьянское сопротивле
ние. От чумайских крестьян 
шли письма, в которых го
ворилось: «Мы уже воюем 
с 'сибирским правительст
вом, а вы что собираетесь 
делать, с кем будете вое
вать?».

Проникала в казармы и 
большевистская пропаганда.

Утром 1 ноября ко мне на 
квартиру пришел член Том
ского подпольного комитета 
Виктор Митряев. Он сооб
щил, что политические за 
ключенные освобождены 
восставшими солдатами. На
ш а группа получила приказ 
перейти на боевую готов
ность. а  я должна была вме
сте _ с Митряевьпи идти к 
Суудеру. -

Туда же сошлись н дру
гие члены штаба. Что про
исходит в городе, мы пред
ставляли довольно смутно. 
Мне поручили держать 
связь с постами наблюде
ния.

Вскоре вьиснилось, что 
тюрьма и прилегающие к 
ней районы оцеплены мили
цией и войсками. Во вто
рой половине стало ясно, 
что восстание подавлено. 
Боевые группы были распу
щены. Членов военного 
штаба сильно тревожила 
судьба бежавших из тюрь
мы политических заключен
ных и солдат, которые их 
освободили.

Более подробные сведе
ния о событиях 1 ноября 
1918 г. мы получили лишь 
через несколько дней.

Осенью 1918 г. обстанов
ка в Томске была очень на
каленной. Контрреволюция 
перешла в решительное на
ступление. Началась рао- 
права с политическими за
ключенными. В ночь на 25 
Октября была увезена груп
па во главе со старейшим 
членом партии, членом 
ВЦИК А. Ф. Ивановым. Их 
убили около Кольчугина.

В конце октября по при
казу генерала Пепеляева 
были взяты и увезены из 
Томска 13 видных партий
ных и советских деятелей: 
Наханович, Чепалов, Алек
сандров, Вегман,- М’нколад- 
зе, Мараев, Лифшиц, Ро
галь, Шапиро, Холев, Лебе
дев, Ильяшенко. О судьбе 
их ничего не знали.

В тюрьме разнесся слух, 
что готовится расправа с 
другими заключенными. В 
этой обстановке политиче
ские заключенные искали 
пути к спасению.

В ночь с 1 на 2 ноября 
была обезоружена охрана, 
открыты тюремные камеры, 
к восставшим присоедини
лись новобранцы Мариин
ского полка, но из соседних 
казарм был открыт пулемет
ный огонь. Пулеметный 
огонь начался со стороны 
тюрьмы. Отряд восставших 
двинулся в сторону стан
ции. но и там был встрючеи 
пулеметным огнем.

Уцелевшие были загнаны 
в камеры, а утром началась 
расправа. По решению во
енно-полевого суда было 
расстреляне 380 политиче
ских заключенных, солдат 
и присоединившихся к вос
станию интернационалистов

из лагеря военнопленных^ 
Ноябрьское восстание 

ло жестоким уроко.м. 
многому научило подполь-

наглядно 
восстанию 
серьезно, 

и проду-
последних

щиков, еще раз 
показало, что к 
!'адо относиться 
предусматривать 
мывать все до 
мелочей. Политические вы
воды из уроков первых вос
станий сделала Вторая под
польная конференция боль
шевиков (Первая общеси
бирская). собравшаяся в 
Томске 23 ноября 1918 г.

Конференция подтверди
ла директиву о подготовке 
всеобщего сибирского вое-, 
стания рабочих, солдат и 
трудового крестьянства. В 
то же время в резолюции 
подчеркивалось, что партий
ные организации 
готовить восстания, 
вающие более или 
крупные районы, 

ренция указала на _ 
димость тщательной

должны 
охваты- 

мен ее 
Конфе- 
необхо- 

орга-
низации вооруженных вос
станий.

На второй или тре'пий ве
чер после событий в том
ской "порьме наш дом оце
пили солдаты. У входов со 
двора и с улицы, под окна
ми и у ворот были поставле
ны часовые. Несколько 
контрразведчиков вошли в 
дом и начали повальный 
обыск. Выл арестован один 
из жильцов, а в доме уст
роена засада.

В это время я и Тоня 
Уточкина были дома, а Ле
на Гуревич находилась в 
командировке. Мы думали, 
что пришли за нами и наша 
штабная квартира провале
на. Спустя 40 лет по архив
ным документам я узнала, 
что в нашем доме по прика
зу из Омйка контрразведка 
схватила участника омской 
организацшг венгерских 
коммунистов. Иожефа Раби
новича. Он был отправлен в 
Омск и предан суду.

Обыск прошел благопо
лучно — ничего подозри
тельного у нас не за.метили. 
Мы стали думать, как пре
дупредить о засаде своих 
товарищей. К тому же со 
дня на день мы ожидали 
приезда посланца Омска.

План действий созрел, 
когда старший офицер ушел 
на кухню спать, оставив на 
дежурстве молодого офице
рика, Он прохаживался по 
ьюридору и, чтобы убить 
время, заговаривал с выхо
дящими жильцаига. Мы вы
шли в коридор, поболтали с 
непрошеным гостем и при
гласили к себе на чай.

За чаем Тоня пожалова
лась, что мы попали в без
выходное положение: рабо
таем на электростанции я, 
если не явимся туда к 8  ут
ра, нас могут уволить. Как 
же тогда жить и учиться? 
Офицер, тоже студент, посо
чувствовал. Кончилась наша 
беседа тем, что Тоня полу
чила разрешение уйти . из 
дома в 7 утра.

Тоня, предупредив това
рищей, вернулась домой во 
второй половине дня. Мне 
посове'говали скрыться. На 
другой день с помощью То
ни я ушла из дома и, ко
нечно, не вернулась.

Через несколько дней об
ластной ко.митет направил 
меня в Красноярск, где 10 
ноября был арестован пар
тийный ко.митет. Я долнша 
была выяснить, кто аресто
ван, и установить связь с 
оставшимися. Вьшолннв по
ручение, я вернулась в 
Томск, но вскоре получила 
новое задание: ехать в Бар
наул в качестве члена под
польного комитета партии.

В конце ноября 1918 
года с решениями второй 
Сибирской подпольной кон
ференции на руках я выеха
ла из Томска в Барнаул. С 
однообразны.м мерным сту- 
КО.М покачивались вагоны,- 
мелькали в окнах телеграф
ные столбы.

П Р ЕД П Р А З Д Н И Ч Н А Я
Д И С С ЕР ТА Д И Я

Василий Иванович Гаман, за
ведующий кафедрой физики 
полупроводников университета, 
сегодня принимает поздравле
ния не только с Новым годом. 
Д рузья, знакомые и коллеги 
по работе поздравляют его с 
успешной защитой диссерта
ции на соискание ученой сте
пени доктора физико-матема
тических наук, состоявшейся 
30 декабря. Тема диссертации 
— «Переходные процессы в 
полупроводниковых и диэлек
трических диодах».

В. ТИМОХИН.

Н Е С Е Т П Р И В Е Т 
НОЧНОЙ Э Ф И Р

Сегодня, во время очередно
го сеанса радиосвязи с базы 
Александровской нефтеразве
дочной экспедиции старший 
диспетчер А. Ф . Колотовкин 
передает праздничные позд
равления всем, кто новогод
нюю ночь будет встречать на 
буровой.

Когда все мы соберемся 
сесть за праздничный стол, там 
в тайге начнется очередная 
рабочая смена разведчиков 
недр. Бригада бурового масте
ра Н. Г. Ващенко будет гото
вить к испытанию в процессе 
бурения испытателем пластов 
скваж ину № 350 на Киев-Еган- 
ской площади, где нескольки
ми днями раньше был обнару
жен нефтяной пласт. Такие же 
поздравления полетят через 
эфир и на Советское место
рождение, где бригада мастера 
Д. К. Щ етинкина бурит экспе
риментальную скваж ину на 
нефильтрующемся растворе. 
Такой эксперимент необходим 
для определения коллекторного 
свойства пласта, чтобы вскрыть 
горизонт в первозданном виде.

А сами буровые, сияющие 
огнями, окруженные молчали
выми елями с белоснежными 
шапками на ветвях, покажутся 
в э ту  ночь специально иллюми
нированными к  празднику.

Л. ХВАЛИИ.

БЕЗ СКИ ДО К 
НА П О ГО Д У

Работники сельского хозяй
ства могут нынче с полным 
основанием позавидовать пер
соналу томского Дворца бра
косочетания. Неблагоприятные 
погодные условия никак не от
разились на статистике двор
ца. Больше того, минувший 
год оказался для те х , кто вно
сит на скрижали истории важ
нейшие события нашей жизни, 
самым урожайным за вес'ь пе
риод деятельности Томского 
ЗАГСа — с 1920 года. В 1969 
году во Дворце бракосочетания 
было заключено больше 4,5 ты 
сячи браков, которые, как  мы 
надеемся, окаж утся удачными. 
В то же время в метрические 
книги занесена не одна ты сяча 
новорожденных граждан обла
стного центра.

Г. ЛАРИНА.

РАДИ ОСЮ РПРИ З
В последний день старого го

да под пролетами инструмен
тального цеха завода «Сибэлек- 
тромотор» раздастся характер
ный щелчок, а затем — голос 
диктора:

— Внимание! Говорит радио
узел цеха № 14. Дорогие това
рищи! Поздравляем всех...

Этот новогодний сюрприз 
своим товарищам приготовили 
рабочие Виктор Маркелов, 
Рудольф Пудлих и Валерий 
Головченко. В нерабочее вре
мя они соорудили железный 
ш каф , смонтировали в нем 
аппаратуру радиотрансляцион
ного узла , сделали проводку в 
цехе, установили динамики.

Е . ГРИ ГО РЬЕВА .
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ПОДГОТОВКА К ЮБИЛЕЮ
ДАККА (Восточный Па

кистан), 29 декабря. 
(ТАСС). В Тонги,, промыш- 
леином городе, расположен
ном недалеко от Дакки, соз
дан комитет по проведению 
празднования 100-летия со

дня рождения В. И. Лешша. 
В состав комитета вошли 
представители политических 
партий, рабочие, крестьяне, 
студенты. Комитет принял 
решение провести семинары 
по изучению ленинских ра

бот, устроить фотовыстав
ку, посвященную жизни и 
деятельности В. И. Ленина. 
Решено также организовать 
демонстрацию кинофильмов 
и объявить конкурс на луч
ший очерк о вожде мирово
го пролетариата.

Н О В Ы Е  Ч Л Е Н Ы  В С Р П
БУДАПЕШ Т, 29 декабря. 

(ТАСС). Око.чо 80.000 но
вых членов вступили в ряды 
ВСРП за три года, прошед
ших со времени IX п.елда 
партии. Примерно половина

вновь вступающих в партию 
— рабочие.

Все . больше заявлений о 
приеме в ряды ВСРП посту
пает от молодежи. За три 
года в партию принято свы

ше 27.000 юношей и деву
шек в возрасте от 21 до 26 
лет.

42 процента всех вступив
ших в ВСРП членов партии 
и.меют среднее или высшее 
образование.

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ
ТРАНСИРАНСКОГО
ГАЗОПРОВОДА

ТЕГЕРАН , 29 декабря. 
(ТАСС). Полным ходом 
идет строительство Трансн- 
ранского газопровода. На 
сегодня из 487 километров 
газопровода, сооружаемого 

советскими специалистами, 
проложено Jr же 420 кило
метров труб. Советские 
строители на месяц раньше 
срока закончили прокладку 
отвода длиной 112 километ
ров от магистрального газо
провода к Тегерану.

В соответствии с соглаше
нием между Ираном и 
СССР поставки газа по это
му газопроводу в Советский 
Союз должны начаться в 
октябре 1970 года. Когда 
газопровод будет оконча
тельно введен в действие. 
Советский Союз будет еже
дневно получать 600 мил
лионов кубометров природ
ного газа.

Л Е Ч Е Н И Е  И Л И  О Г Р Л Б Л Е Н И Е ?
НЬЮ-ЙОРК, 29 декабря. 

(ТАСС). Американская ме
дицина, некогда бывшая
источником национальной 
гордости, сейчас находится 
почти в состоянии хаоса, пи
шет американский журнал 
«Форчун». Во многих случа
ях, отмечает журнал, меди
цинское обслуживание в
США находится на низком

уровне. Население городских 
трущоб н сельское население 
СШ А jacTo не получают нн- 
ь'акой медицинской помощи 
вообще, мрачно констатирует 
«Форчун».

В серин статей, посвящен
ных это.му вопросу, отмечает
ся, что стоимость медицин
ского обслуживания в СШ А 
непрерывно возрастает.

Средняя стоимость пребы
вания в больнице в 1966 го
ду составила 48 долл. 15 
центов за сутки — сейчас 
она возросла до 67.5 долла
ра и может достигнуть в 
скором впемени 74 долла
ров, подчеркивает журнал, 
В стране не хватает врачей, 
и такое положение сохра
нится на неопределенное

вре.мя в будущем. мрачно 
предсказывает «Форчун». 
Виновником плохого поло
жения в области здравоохра
нения этот орган де.ловых 
кругов считает существую
щую систему медицинского 
обслуживания, которая, по 

, его слова.м, является «арха
ичной» и «устаревшей».

Ре з олюции съезда М Н К
ДЕЛИ, 29 декабря. 

(ТАСС). Делега'гы проходя
щего в Бомбее съезда пра
вящей партии Индийский на
циональный конгресс ' приня
ли сегодня резолюцию, офи
циально утвердившую реше
ние ноябрьской чрезвычай
ной сессии Всеиндийского 
комитета ИНК о смещении

Ниджалингаппы с поста
председателя партии, а так
же решение об аннулиро
вании постановления относи
тельно исключения Индиры 
Ганди из членов ИНК. .

В другой резолюции, со
общает агентство ПТИ,
съезд продлил полномочия 
членов комитетов ИНК

вплоть до проведения оче
редных выборов в руководя
щие органы партии.

Участники съе.зда также 
утвердили поправки к уста
ву  ИНК, принятые на Бан
галорской сессии Всенндий- 
ского комитета ИНК, и 
одобрили резолюцию о раз
витии науки и техники.

«ОЧЕРЕДЬ ЗА БОННОМ»
БОНН, 29 декабря. 

(ТАСС). «Теперь очередь за' 
Бонном» — так озаглавлена 
статья в газете Гер.манской 
Коммунистической партии 
«Унвере цайт». Статья по
священа обмену посланиями 
между председателем Госу

дарственного совета ГДР 
В. Ульбрихтом и президен
том Ф РГ Г. Хейнеманом, а 
также внесенному Герман
ской Демократической Рес
публикой проекту договора 
об установлении равноправ
ных отношений между ГДР 
и Ф РГ.

«Теперь ход должен сде
лать Бонн и этот ход может 
быть сделан лишь в направ
лении признания ГДР. га
рантированного с междуна
родно-правовой точки зре
ния. Все остальное — это 
полуправда, и она ведет в 
тупик, к прежней политике 
времен Аденауэра», — под
черкивает газета.

ТАКОГО 
НЕ БЫЛО 
76 ЛЕТ

БЕРЛИН, 29 декабря. 

(ТАСС). Морозы, какие 

стоят в эти декабрьские дни 

в ГДР, не наблюдались 

здесь с 1893 года. В некото

рых районах тампература— 

2 0 —30 градусов ниже нуля.
Население республики 

всеми силами стремится 
обеспечить бесперебойную 
работу всех участков народ
ного хозяйства.

СКАНДАЛЬНАЯ ВЫХОДКА ИЗРАИЛЯ
в  рождественскую ночь 

из французского порта Шер-, 
бур при загадочных обстоя- 
тельст:»ах исчезли пять но
веньких сторожевых кораб
лей. Эти быстроходные ко
рабли. приспособленные для 
стрельбы ракетами, были 
построены французской фир
мой по заказу. Израиля. Но 
передача их заказчику была 
запрещена, так как после 
рэ.збойничьего налета из
раильтян на международный 
аэропорт в Бейруте прави
тельство Франции устано

вило эмбарго на поставку 
оружия Израилю.

в  официальных кругах 
Парижа разъяснили, что 
сторожевые корабли были 
перепроданы норвежской 
компании • «Старборд» и 
ушли нз Шербура под нор
вежским флагом.

Это разъяснение только 
расширило международный 
характер скандала. Прави
тельство Норвегии объявило, 
что никаких лицензий на по
купку сторожевых кораблей 
оно не выдавало, что назван

ной компании, якобы купив
шей эти корабли, в Норве
гии не существует. Одновре
менно норвежские власти 
распорядились задержать 
сторожевые корабли, если 
они появятся в норвежских 
водах. Однако в норвежских 
водах этим кораблям делать 
нечего. По последним сведе
ниям, они уже миновали Си
цилию п полны.м ходом идут 
к берегалг Израиля.

Печать задает много недо
уменных вопросов, в  частно
сти, спрашивается, почему

на кораблях, которые были 
спущены на воду после вве
дения э.мбарго, находились 
израильские экипажи. Пра
вительство Франции распо
рядилось о проведении стро
гого расследования обстоя
тельств этого дела. И пока 
не станут известны резуль
таты расследования, мы не 
будем гадать о том, кто пе
сет ответственность за этот 
рождественский подарок аг
рессору.

Л. ВЕЛИЧАНСКИИ,
обозреватель ТАСС.
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Вот и подошел к концу 
1969 год —  последний год 
пятилетки. Редакция газеты 
«Красное знамя» отчитывает
ся перед читателями о своей 
работе.

Самый отрадный момент ми
нувшего года —  это все креп
нущие связи газеты с читате
лями. Подготовка к 100-летига 
со дня рождения В. И. Лени
на вызвала трудовую  и поли
тическую активность тр удя
щихся, создала благоприятные 
условия для продвижения пе
риодической печати в массы. 
Из года в год растет число 
подписчиков на нашу газету. 
Нынешней осенью многие чи
татели, которые не оформили 
подписку на «Красное знамя», 
не могли приобрести газету в 
розничной продаже —  ее не 
хватало. На 1970 год разреш е
но увеличить тираж «Красно
го знамени». Каждый восьмой - 
житель области будет полу
чать областную газету.

В этом году мы получили 
15.339 писем. Третья часть их 
была опубликована на стра
ницах газеты .

Д ело , конечно, не только в 
росте количества полученных 
и опубликованных газетой пи
сем. Укрепление связей с чи
тателями, активное участие в 
газете партийного, советско
го, хозяйственного актива, 
творческой интеллигенции, ра
бочих, сельских и обществен
ных корреспондентов позво
лили редакции лучше откли
каться на актуальные вопросы, 
выдвигаемые жизнью.

Ни одно из полученных ре
дакцией писем не оставлено 
без внимания. 4.185 писем бы 
ло отправлено в различные 
организации и учреждения 
для принятия мер. Получено 
4.488 ответов, в которых сооб
щается, что сделано по сигна

лам наших читателей. На ос
тальные письма мы ж дем от
ветов в ближайшие дни.

Минувший год характерен 
дальнейшим развитием общ е
ственных начал в работе на
шей редакции. Еще большую 
популярность завоевала наша 
общественная приемная, кото
рую посетило за год 455 чело
век. Общественные коррес
понденты, ответственные ра
ботники различных ведомств 
и организаций чутко и внима
тельно выслушивали обра- 
щавшихся к ним граждан и 
оказывали им необходимую 
помощь.

Редакция сердечно благо
дарит всех наших читате
лей, рабочих и сельских 
корреспондентов, всех сотруд
ничавших в нашей газете. С 
особой признательностью на
зы ваем наиболее активных на
ших авторов. Это тт . Т. В. Лап- 
шова —  мастер завода режу
щих инструментов, депутат 
Верховного Совета С С С Р ; 
Н. И. Малков —  бригадир 
колхоза имени 50-летия Вели
кого Октября Ш егарского 
района. Герой Социалистиче
ского Труда; В. П. Янышев- 
ский бригадир комплек
сной бригады Каргасокского 
леспромхоза. Герой Социали
стического Труда; В. И. Сомов 
—  токарь завода «Сибэлектро- 
мотор»; Л. Ф . Пичурин —  се
кретарь партбюро педагоги
ческого института; В. М . Нозд
рин —  заведую щ ий нештат
ным отделом торговли и об
щ ественного питания редак

ции газеты «Красное знамя»; 
И. Д . Бычихин —  участковый 
инспектор Кировского райот
дела внутренних дел ; Н. А. 
Артемова — заведую щ ая от
делом пропаганды и агитации 
Тегульдетского райкома КП СС; 
Н. К. Ефремова — доярка
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колхоза имени X X II партсъез- 
да Зырянского района; Н. П. 
Округин —  начальник отдела 
земледелия и семеноводства 
облсельхозуправления; Г. А. 
Маляров —  секретарь партко
ма колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского рай
она; М . А. Криулько —  инже
нер комбината «Томлес»; 
В. Я. Кузин —  бригадир сле
сарей подшипникового заво
да; В. А. Курилов — токарь 
манометрового завода; Г. И. 
Мулявин —  начальник машин
но-счетной станции облстатуп- 
равления; К. Ф . Беляев — 
пенсионер; В. И. Лещ еня — 
председатель колхоза «Ги
гант» Ш егарского района; 
В. Я. Сторожев — комбайнер 
колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского райо
на; Г. В. Цховребашвили —  се
кретарь парткома колхоза 
«Сибирь» Бакчарского района; 
А. П. Бычков — ректор гос- 
университета, npocjjeccop;
Л. С. Дашевский — секретарь 
парткома манометрового за
вода; В. Е. Соломина —  глав
ный агроном колхоза «Рас
свет» Первомайского района;
A. Е. Грушинский —  колхоз
ник сельхозартели «Маяк» 
Первомайского района; С. В. 
Вольфсон —  доцент Томско
го госуниверситета; И. К. 
Подковка — секретарь парт
кома завода измерительной 
аппаратуры; П. П. Свиридов— 
механик электромеханиче

ского завода; Н. Д . Прозоров  
— инженер строительного уп
равления № 1 треста «Томск- 
промстрой»; А. А . Вохмин —- 
буровой мастер Александров
ской конторы бурения; И. В. 
Пискунов — главный геолог 
Александровской экспедиции;
B. П. Антонов —  секретарь 
партбюро Васюганской экспе-

В ЗИМНЕМ НАРЯДЕ. Фото А. Райха.

ЗИМЫ СУРОВОЙ  
Д У Н О В Е Н Ь Е

Необычным было начало 
нынешней зимы. До декабря 
держались оттепели, и .ртут
ный столбик даже по ночам не 

■ опускался ниже десяти-две
надцати градусов. И только в 
середине декабря, словно на
верстывая упущенное, резко 
понизилась температура. Но и 
эта угроза оказалась недолгой 
— сейчас снова стоят мягкие, 
неморозные дни.

Мы попросили си н оп ти ков  
о б ъ ясн и ть  эти  резкие перело
мы те м п е р атур , необы чную  
неусто й чи во сть  погоды .

— Нынешняя зима неустой
чивая, — сказала нам Мария 
Григорьевна Петрова, глав
ный синоптик Новоснбирско1*о 
гидрометцентра. В ноябре 
стояла на редкость теплая по
года и выпало очень мало 
осадков. Объясняется это тем. 
что в эти дни в нижнем слое 
тропосферы преобладали воз
душные течения с юго-запа
да. Они несли с собой теплый 
й сухой воздух из Средней 
Азии. Поэтому средняя темпе
ратура месяца была на четы
ре-пять градусов выше сред
ней нормы.

Дыхание Арктики сибиряки 
почувствовали только в пятой 
пятидневке. Минимальная тем
пература воздуха ночью в это 
время доходила до 35—40 
градусов. Но осадков по-преж
нему выпадало мало. Вообще 
их нынче значительно =мень- 
ше. В прошлом году поля уже 
были надежно прикрыты плот

ным слоем снега. Нынче наб
людается почвопромерзание. 
Есть опасность, что в некото
рых местах такое промерзание 
может повредить урожаю ози
мых будущего года.

— А каки м  вы , си н о п ти ки , 
п р ед ставляете  себе январь?

— В целом это б^дет до
вольно приятный месяц. Тех 
трескучих морозов, которые 
напугали нас в прошлом году, 
нынче в январе не ожидается. 
Впрочем, нельзя сказать, что 
их вообще не будет. По дан
ным гидрометцентра, темпера
тура января ожидается в пре
делах нормы. Наиболее низкие 
температуры (ночью 30 —
35 градусов, днем 20—25 гра
дусов ниже нуля) предполага
ются в последней декаде. Наи
более' высокая температура 
(ночью 15—20 градусов, днем 
10—15) во второй и четвер
той пятидневках. В остальное 
время, в том числе и в нача
ле года, температура ночью 
19—20, днем 12—17 градусов.

Последний вопрос:
— Какой  б уд ет погода в но

вогодню ю  ночь?
На него нам с удовольст

вием ответила Клавдия Василь
евна Зайкова, старший инже
нер-синоптик Томской мет- станции.

— Новогодняя ночь, — ска
зала нам Клавдия Васильевна, 
— будет ОТЛИЧНОЙ1 Температу
ра ночью — 20—22. днем — 
12—14 градусов мороза.

31 декабря, утром —
«Город без лю бви».

Начало — в И и 14 часов. 
Вечерол! —

«Новогодний бал-концерт» .

СЕГОДНЯ 
в  КИНОТЕАТРАХ; 

имени М. ГОРЬКОГО 
Больш ой зал — «Стары й  

знаком ы й» — 9-30, 11-15, 13,
14-45, 16-30, 18-15, 20.
• М алый зал — «С тары й  зн а

ком ы й» — 9, 10-45, 12-30,
14-15, 16, 17-45, 19-30.

Зал кинохроники  — Для 
вас , р еб ята , в дни школьны.х 
каникул; фильм — « Я зы к  ж и 
в о тн ы х»  — 10-45, 13-15, 15-45,
18- 15, 20-45. «Гатч и н ски й
п ар к» , « Е с ть  в океане зем ля» , 
«Р еб ята  и зв е р я та» , «Утренние 
острова» — 9-30, 12, 14-30. 17.19- 30,

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал — «Старый зна

комый» — 9, 10-45, 12-30, 14-15, 
16, 17-45,_19-30. 21-15.

Зеленый зал — «Старый 
знакомый» — 11-15, 13. 14-45, 
16-30. 18-15, 20, 21-45. Для де
тей — «Тайна пещеры Конию- 
та» —. Э-40.

диции; Я. Я. М еженны й —  на
чальник отдела кадров объе
динения предприятий строи
тельных материалов; В, Н . Ко
стин —  начальник отдела Ут- 
кинского леспромхоза; В. А. 
Лимаренко —  преподаватель 
Т омского ку льтпросветучи пи

щ а; Н. Ф . Тюменцев —  про
фессор педагогического ин
ститута; И. В. Дьяков —  сле
сарь-сборщик электромехани
ческого завода; П. И. Воскре
сенский —  гвардии генерал- 
майор в отставке; Д . А. Зель- 
венский, Б. К. Винишский —  
офицеры Томского военного 
училища связи; М . И. Чугунов 
— заведующ ий партийным 
архивом; А. И. Д ар чук — 
главный бухгалтер совхоза 
«Коломинский» Чаинского рай
она; А. И. Скирдов — меха
низатор совхоза «Павловский» 
Каргасокского района; В. В. 
Никулина —  заведую щ ая ме- 
тодкабинетом областного уп- 
рав,ления культурь]; М . Н. Би
рюков — заведующ ий отде
лом пропаганды и агитации 
Колпашевского горкома
КП С С ; Б. В. Плотников — 
старший преподаватель ка
федры  геодезии политех
нического института; В. В. 
Белковец — секретарь обко
ма ВЛКСМ ; И. Ф . Красильни, 
ков —  заведующ ий организа
ционным отделом Ленинско
го райкома КП С С ; В. А. С о . 
ловьева — старший препода
ватель госуниверситета; Н. Г. 
Анциферова — инженер за 
вода математических машин; 
Н. Л. Баранов —  доцент ка
ф едры  истории КП СС госуни
верситета; Н. Г. Стеценко — 
начальник бюро технической 
информации завода измери
тельной аппаратуры; А. П. 
Звягинцев — директор совхо
за имени Свердлова Криво- 
шеинского района; М . Г. Ква- 
шилава —  главный зоотехник 
колхоза «Сибиряк» Зы рян
ского района; О. В. Филиппов 
—  врач; О . А. М ирецкий — 
ответственный секретарь
спортобщ ества «Динамо»;
A. Пацук —  студент инженер
но-строительного института;

B. М . Новицкий —  проректор 
института радиоэлектроники 
и электронной техники; А. И. 
Старобинец — агент Киров

ской инспекции Госстраха.
Редакция благодарит также  

активных членов обществен
ной приемной редакции; 
Д . И. Яковлева —  начальника 
паспортного отдела областно
го управления внутренних д ел ; 
Н. Ф . Глушакова —  замести
теля начальника паспортного 
отдела областного управления 
внутренних, дел ; К. А . Ильясо. 
ва —  директора комбината 
«Обувщ ик»; Г. А. Соковннну—  
заведую щ ую  Кировским рай
собесом ; Л. В. Дондо —  ин
спектора Кировского райсо
беса; С. М . Симкину —  на
чальника отдела кадров элек
тромеханического завода; 
Н. Г. Шувалову —  заместите
ля заведую щ его облсобесом ; 
Т. Е. Шалышкину —  заведую 
щую Ленинским райсобесом ; 
Г. А. Деревянникова —  члена 
общественной приемной ре
дакции; Н. С. Клабукову —  
главного эксперта облВТЭК; 
И. М , Ускова — заместителя 
председателя облсуда; Л. Е. 
Ибрагимову —  секретаря Л е
нинского райисполкома; Г. 3 . 
Герасимова —  начальника Ле
нинского райотдела внутрен
них дел ; Е. И . Шулятьеву —  
помощника прокурора Ленин
ского района.

Мы ж дем  от вас, дорогие 
товарищи, новых писем, ста
тей, очерков, корреспонден
ций, фельетонов, зарисовок, 
ф отографий. Наступающий 

год будет особенно знамена- 
тельнь]м —  советские люди и 
все прогрессивное человече
ство будут отмечать 100-летие 
со дня рождения В. И. Лени
на, 25-летие со дня разгрома 
фашистской Германии. Пиши
те нам обо всем, что волну
ет сегодня советских лю дей, о 
новых свершениях труж ени
ков нашей области в завер
шающем году пятилетки. Мы 
хотели бы услышать ваши со
веты и предложения о том, 
как сделать газету интереснее, 
о чем бы вы хотели прочесть 
на наших страницах, какие 
вопросы особенно вас волну
ют.

Редакция сердечно по
здравляет всех наших верных 
друзей и соратников с насту
пающим Новым годом и ж е
лает им дальнейших успехов 
в тр уде , счастья в жизни1

I

К о ллекти в  Том ского  завода р е ж ущ и х  инструментов одним 
из первы х в городе вы полнил годовую  програм м у четвертого 
года п я ти л е тк и . Н акан ун е  Нового года Дед Мороз пришел в 
передовые цехи  п редприятия и вручил сувенирны е новогод
ние елочки лучш им  передовикам производства .

НА СН И М КЕ: Дед Мороз вруч ает е л к у  заточнице и н стр у
ментального цеха Наташе П лацинской .

Фото в. Ефименко.

Хорош ую  традицию  продолж аю т работники  Том ского  гЬрод- 
ско го  ком бината б ы то вы х у с л у г . Щ едрый «Дед Мороз* 
Арнольд Сазонов уж е третий  год разво зит новогодние подарки 
том ичам . В эти  дни у него очень много работы  — заказов  хо ть  
отбавляй .

Ф ото  Ф . Хитриневича.

ФЕЛЬЕТОН

Н М ТУ П АЯ  НА НАСТУПАЮ
Некоторые признаки неос

поримо указывают, что в 
точном соответствий! с соот
ветствующими законами при
роды мы вступили в период, 
обычно именуемый кану
ном Нового года. Как и 
всякий канун, он принес то
мичам массу хлопот. Столь
ко осталось несделанного! И, 
словно у студента перед эк
заменом, не хватает всего 
нескольких минут. Не слу
чайно вздрогнула и резко 
прыгнула вверх кривая обп- 
лечиваемости трамвайно
троллейбусно - автобусн ы X 
пассажиров.

Одни спешат за некуплен
ным еще тортом, другие —■ 
за подарком, третьи — в 
парикмахерскую, четвертые 
направляются в ишолы 
п детские сады, откуда уже 
тысячами голосов звучат пе
сенки про зеленую иголку. 
На ряде промышленных 
предприятий ввинчиваются 
последние винтики, впаива
ются последние провода в 
последнее плановое изделие 
убегающего года.

Словом, подготовка к на
ступающему идет по всему 
народнохозяйс т в е н и о м у 
фронту области по раз и на
всегда заведенно.му порядку. 
И через несколько часов ар

тиллерийские салюты пробок, 
выбиваемых искристой пеной 
шампанского, возвестят о 
том. что мы вступили в седь
мое десятилетие стремитель
ного двадцатого века.

Есть, однако, среди нас и 
исключения. Нашлись все же 
такие, которые собираются 
отпраздновать Новый год 
дважды. По своим частным 
календарям отметили, а те
перь по общепринятому хо
тят.

И ведь не один там или 
два человека. А целые кол
лективы. К примеру, первое 
стройуправление треста 
«Томскпромстрой». В начале 
декабря, когда двенадцатн- 
месячный план закончили, 
новый год отмечали. Сейчас 
опять собираются. И ничего 
не скажешь, ни в чем не уп
рекнешь. Разве только вот 
это... Им, видите ли, кажет
ся, что в Томске естественно
го холода мало. Так они уси
ленными темпами городской 
холодильник сооружают. 
Правда, они и о тепле поза
ботились: паровую трассу
заводу «Томкабель» пост
роили.

Во второй раз поднимут 
новогодние бокалы рабочие 
нескольких заводов, покон
чившие все расчеты с 1969-м

декаду назад и ранее. А че
го нм скупиться? У каждого 
солидная тринадцатая зар
плата. К тому же электро
ламповый завод, например, 
в миллионерах ходит, сто 
миллионов ламп нынче вы
пустил. А завод математи
ческих машин соорудил сво
их счетно-решающих уст
ройств почти в полтора раза 
больше, чем в 1968 году.

Принципа «два новогод
них праздника в год» при
держиваются многие другие 
предприятия. Этот принцип 
взяли на вооружение и мно
гие колхозы, совхозы.

Если же взглянуть на ос
вещаемую проблему в разре
зе, так сказать, цехов, уча
стков, бригад п отдельно взя
тых конкретных рабочих, 
картина получится еще бо
лее внушительной. Даже на 
общем не совсем светлом 
фоне работы лесной про
мышленности и некоторых 
строителей.

А отдельные до того до
работались, что умудря
ются сделать себе за  12 ме
сяцев по три праздника. 
Бригады Виктора Гринкеви
ча и Владимира Корнеева 
из Ергайского леспромхоза 
первый раз подняли новогод
ний тост в самое неподходя-

В будущем году чнс.то «на
рушителей» возрастет. Они 
уже сейчас заяв.чяют, что 
нм понравилось увеличивать 
количество праздников.

С. АНДРЕЕВ.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Стары й  

знаном ы й» — 9, 10-50. 12-40,
14-30, .16-20. 18-10, 20, 21-50. 

М алый зал — «За поворотом
— поворот» — 9-10. 11, 12-50,
14- 40. 16-30, 18-20, 20-10, 22.

«ПИОНЕР»
Для детей — Новый сборник 

м у л ьти п л и кац и о н н ы х  ф ильм ов
— 9, 10-20. Новый цветной
художественный фильм
«Ф лип п ер * — 11-40, 13-30.
15- 20, 17;10, 19. Для взрослых
— «О тклонение» — 20-50.

рогие друзья! 00.10. М осква. 
Эстрадный концерт. 00.30. 
«Время». Информационная
программа. ■ 01.10. Маленький концерт.

О кончание передач— в 01.30.

«СИ БИ РЯК»
«Д альние стр ан ы »  — 9-30,

11- 10. «Именем закона» —
12- 50, 14-40, 16-30, 18-20. 20-10,
22 .

Типографии областного 
управления по печати тре
буются на постоянную рабо
ту: слесари 5 — 6-го разря
дов, слесарь-сантехник, ко
чегар, печатники, накладчи
ки, копировщик офсетных 
форм, шофер на автомашину, 
ученики в производственные 
цехи, упаковщица.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 47, в отдел 
кадров.

С Р Е Д А , 31 декабря 
17.25. М осква, «Похищение». 

Премьера телефильма (первая 
часть). 19.00. Т о м ск . Музыкаль- 
ный антракт. 19.05. М осква. 
«Похищением». Продолжение 
фильма. 20.00. То м ск . Му
зыкальный антракт. 20.05. Мо
ск в а . «Похищение». Продолже- 
ннр фильма. 20.50. Т о м ск . Но
вости. 21.10. «Подарок элек
трификаторов». 21.35. Концерт 
русской песни. 21.55. <С насту
пающим 1970-м!» 22.05. Кон
церт. 22.30. «Город моей меч- 

. ты». Онерк. 22.45. «Новый год 
настает — пожелать хотим 
вам счастья...» 23.40. «Новогод
ние смешинки». Кинообозре
ние. 23.50. С Новым годом, до-

Самусьская ремонтно-экс
плуатационная база флота 

ПРИНИМАЕТ ЗА К А ЗЫ  
на выполнение кузнечны.х и 
токарных работ из материа
ла заказчика.

Обращаться: г. Томск, те
лефон №  2-26-51, коммута
тор, дополнительно Самусь
ская РЭБ, планово-произ
водственный отдел.

С января 1970 года пе
чатные программы радио и 
телевидения будут выходить 
еженедельно и поступать в 
продажу по пя'гиицам,.

iiiiiiiniiiii[!!iiM iii!i!ini!iiiiM iiiiiK i!i!iiiiiirnrM iiim im m iim !!:m nm !iM iiiim m m m m iH;-

I о б л а с т н о й  д р а м а т и ч е с к и й  ТЕАТР I
= 5 января — =
I  НОВОГОДНИЙ В Е Ч Е Р ОТДЫХА |
= старшеклассников. Н
i  КОНЦЕРТ I
= артистов эстрады =
= ТАНЦЫ -ИГРЫ . =
= Иллюминированная елка. =
Н Играет оркестр. S
= Начало ■— в 19 часов. =
= Билеты продаются в кассе ■ театра. =
-1ш ш 111ш 1ш 1ш |ш 1тш ш 11111ш 1ш ||ш г111г1ш 1ш ||г11ш ш ш 111ш 1ш 11ш п::ш ш ||||и ||1 ;^
■ |||||1!1п11111(111111111111ш ш ш 1ш 1ш ш ш ш ш ш 1ттш 11ш 11ш ш ш и:;ш ш 1ш 11ш ш 1пш гя

в томский ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ i
5 нм. С. М. Кирова 5
В проводит в четверг, 8 января 1970 года, Э
в ДЕНЬ ОТКРЫ ТЫ Х Д ВЕРЕЙ  g
S; В 10 часов в актовом зале главного корпуса Том- в
Е ского политехнического института (проспект имени в
Е Ленина, 30) состоится беседа с абитуриентами, где |
Е деканы и профессора факультетов расскажут об |
S институте и его специальностях. в
i  После беседы юноши и девушки познакомятся с s
S лабораториями института, м^зея.ми, выставками S
i  студенческих работ. Е
в  Приглашаются учащиеся 10-х классов школ горо- |
в  да и области, а также работающая молодежь, гото- 5
в  вящаяся поступать в ТПИ. я
S Справ'КИ—по телефону: 92-3-17. g
в  Приемная комиссия. в
П||ш111111п1111т|1иишш1111п1ти1п1шп!111!1111й111ш11ишшш1ш1шшшш11ш111тм1т.

Поздравление 
от шнтиподоб))

щее время — в середине 
июня. Понравилось. Повто
рили в первой декаде декаб
ря, когда завершили вторую 
годовую норму. Сейчас сно
ва собираются.

—■ Два новогодних празд
ника в год — хорошо, — 
сказа.л мне бригадир комп
лексной бригады Орловбкого 
леспромхоза Владимир Да
выдов. .— Одно неудобство: 
хлопот прибавляется. Обяза
тельства то и дело пересмат
ривать приходится.

И .верно. Сначала бригада' 
Давыдова хотела 30 тысяч 
кубометров леса в год заго
товить. Показалось мало. 
Увеличили до тридцати пя
ти. И этого им не хватило. 
Прибавили еще шесть тысяч. 
А сегодня сорок вторую ты
сячу распечатали.

Так II наступают до _срока 
на наступающий Новый год. 
Только в лесной промышлен
ности больше ста бригад ка
лендарь нарушили. А в це
лом по области! Этого ни в 
фельетоне сказать, ни пером 
описать.

он® почталь-
°  педаго гический  

и н с ти ту т  п ач ку  пи сем . ;т ' 4и 
Гф иш ли  из т е х  м е ст , где  ^,.'еД 
Мороз (если он там  сущ еству-'' 

” ° « я т  не овчинны й ту л у п , 
а нейлоновы е п л ав ки . П отому 
что , ко гда у  нас сорок гр ад у 
сов ниж е н у л я , в М али __
сто лько  ж е гр адусо в  вы ш е.

далеко  о т Т о м ска , — 
п и ш ут зем лякам  стар ш и е  пре- 

каф ед р ы  ф р а н ц у з
ского  я з ы к а  Лю дм ила Дувано- 
Еа и Н элли  П аш ки н а , второй 
в р усск и й  я з ы к
в далекой  аф р и кан ско й  с тр ан е .

" “ ч увство вали , 
к а к  мы п р и вязан ы  к  нем у и к 
родному и н с ти т у ту » . «А ф он- 
нанки» ш лю т всем том ичам  ^о- 
вогодние п риветь . и пожела-

Э ти  пи сьм а — не единствен- 
ные за гр ан и ч н ы е  поздравле- 
ния, п риш едш ие в и н с ти ту т  к  
Новому го д у . Из А лж и р а  при
едала письм о ещ е одна «Ф р ан
ц уж ен ка»  -  3 . Я . В ихроТа А 
с ту д е н т  Евген и й  Л еш и н , завер 
ш аю щ ий свое «немеь(кое» об
разование в ГД Р , воспользовал
ся ро ж дествен ским и  к а н и к у л а 
ми и прилетел из Л ей п ц и га , 
чтобы поздр авить  сво и х  род- 

собственной пер-СОНО Ие

Г . А Н Д Р Е Е В А .

Берегись, рыба!
Сильное волнение охвати ло  

° , . " ° “ "®ДНйе дн и  стар о го  года 
ш ирокие м ассы  ры бного  н асе
ления Оби. Всеобщ ее возбуж- 

заста ви л о  в ы б р аться  из 
своей глубокой  ям ы  та к ж е  
с та р о го  О сетра , которы й  о тч е т
ливо пом нит п ути н ы  начала

“ ™ Д е ти я . Только  и i . 
сл ы ш ало сь : «Вы  з н а е те !!» , ’

у ж а с ! ..» , «Д ож или!,.»
А  все дело в том , что за- 

о р асы вать  невода на об ски х  
плесах  скоро б у д у т  не просты е 
ры оаки , а  дипломированньге 
м астера  ло ва . В предновогод
ние дни руководство  Том ского  
ры бтр еста  вм есте с областны м  
управлением  профтехобразова- * 
ния приняли  реш ение о созда
нии в Колпаш еве п р о ф те хуч и 
лищ а ры бной п ро м ы ш ленности , 
которое будет го то ви ть  капры  
для пред при яти й  тр е с та . В но
вом году н ач н ется  составление 
проектно-сметной д о кум е н та 
ции на новое П Т У . Это будет 
седьмое учи ли щ е в северном 
городе.

А . З Я З Е В .

Олег, Д ед  М ороз) 
и статистика

Конечно ж е , в то р о классн и к  
из том ской  девятой  ш колы  
О лег П онасевич собирался как  
следует в с тр е ти ть  Новый год. 
в ун ивер м аг он приш ел за  
тем , чтобы к у п и ть  ещ ё не
сколько  е ло ч н ы х и гр у ш е к . Но 
оказалось , что Дед Мороз и 
С та ти с ти к а , ко тор ая иногда 
тож е бы вает доброй дамой, 
приготовили  ем у необычный 
новогодний сю рприз.

Когда он в числе первых 
покупателей вошел в поне
дельник в торговый зал уни
вермага, засверкали «блицы» 
фотографов и к удивленному 
школьнику направилась ди
ректор универмага А . И. По
скребышева. Она сказала, что 
он — пятимиллионньЕй с нача
ла 1969 года покупатель мага
зина и вручила мальчику па
мятный сувенир — чайный 
сервиз.

'V

Фото с. Горопецкого.
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